
СЕРДЕЧНЫЕ, ДРУЖЕСТВЕННЫЕ ВСТРЕЧИ
П о с е щ е н  »  « 

Фиделем Кастро Рус 
и Н. С. Х рущ евы м  
совхоза «Белая дача»

Утром 20 января первый секре
тарь Национального 'руководства 
Единой партии социалистической ре
волюции, премьер-министр Револю
ционного правительства Республики 
Куба Фидель Кастро и Первый сек
ретарь ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР “Н. С. Хрущев 
посетили совхоз «Белая дача» Мос
ковской области.

В дни пребывания в Советском 
Союзе товарищ Фидель Кастро вме
сте с товарищем Н. С. Хрущевым 
смотрели киножурнал «Плодородие

без почвы» ѳ выращивании ово
щей, а также витаминной зеленой 
массы для подкормки животных и 
птицы, в особенности молодняка, 
гидропонным методом, то есть без 
почвы на питательных растворах.

В журнале рассказывалось, что 
при таком методе за 7 дней на 
квадратном метре можно получить, 
например, до 40  килограммов зеле
ной массы кукурузы, ячменя и дру
гих культур.

Ф. Кастро заинтересовался этим 
опытом и выразил пожелание озна
комиться с ним подробнее в лабора
тории или в хозяйстве.

Совхоз «Белая дача»— одно из хо
зяйств, где получил распростране
ние гидропонный метод выращива
ния овощей, а также зеленой под
кормки.

Первый секретарь Националь
ного руководства Единой партии 
социалистической революции, пре
мьер-министр Революционного пра
вительства Республики Куба 
Фидель Кастро Рус и Пер
вый секретарь Центрального Ко
митета КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щев в Подмосковье.

На снимке: Н. С. Хрущев, Фи
дель Кастро и посол СССР в Рес
публике Куба А. И. Алексеев на 
прогулке в лесу.

(Фотохроника ТАСС).

М осквичи реш и л и :
семилетку
-досрочно

МОСКВА. Выполним задание 
семилетки за' шесть лет и семь 
месяцев! Эту инициативу ряда 
передовых предприятий столицы 
обсудили и одобрили участники 
состоявшегося в Кремлевском 

Дворце съездов собрания предста
вителей трудящихся Москвы, по
священного итогам соревнования 
в пятом году семилетки и приня
тию социалистических обяза
тельств на 1964 год.

В 1964  году объем производ
ства валовой продукции намечено 
увеличить на 4 ,2  процента, г 
производительность труда повы
сить на 3,8 процента. Преимуще
ственное развитие получат хими
ческая промышленность и отрас
ли, способствующие ускорению 
технического прогресса.

Общий объем капитальных 
вложений на развитие всех отрас
лей народного хозяйства столи
цы в 1964 году составляет 874 
миллиона рублей. Коллектив 
Главмосстроя принял решение за
вершить годовой план по вводу 
в эксплуатацию жилой площа

ди к  25 декабря, школ —  к на
чалу учебного года.

Представители трудящихся
Москвы единодушно одобрили 
инициативу передовых предприя
тий и  призвали всех москвичей 
поддержать ее.

В работе собрания приняли 
участие член Президиума ЦК 
КПСС А. П. Кириленко, секрета
ри ЦК КПСС А. П. Рудаков \ 
В. Н. Титов. (ТАСС).

П РО Л ЕТА РИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

В 10 часов утра кубинские гости 
прибыли в совхоз. Их тепло встре
тили рабочие и специалисты хозяй
ства. Мастер совхоза по выращива
нию зеленой массы гидропонным ме
тодом Е. А. Комарова рассказала 
Фиделю Кастро и Н. С. Хрущеву об 
опыте совхоза и продемонстрировала, 
как выращивается зеленая подкорм
ка без почвы на питательных раст
ворах. Она сообщила, что в совхозе 
получают зеленой массы ячменя по 
32 килограмма с квадратного метра, 
а  кукуруза дает 40 килограммов 
зеленой массы с квадратного метра.

На беседе присутствовали ученые, 
которые занимаются разработкой 
выращивания различных сельскохо
зяйственных культур на питатель
ных растворах, заведующий лабора
торией корневого питания института 
физиологии растений Академии наук 
СССР доктер биологических наук 
3. И. Журбицкий и директор лабора
тории агрохимии академик Академии 
наук Армянской ССР профессор 
Г. С. Давтян. Они дали необходимые 
теоретические разъяснения и указа
ли на перспективность данного ме
тода.

Совхоз «.Белая дача» ведет от
корм свиней на пищевых отходах. 
Директор совхоза М. Е. Давыдов 
кратко ознакомил гостей с работой 
хозяйства.

Фидель Кастро и Н. С. Хрущев 
поблагодарили руководителей, спе
циалистов совхоза и ученых за рас
сказ об интересном опыте.

Сибирский центр 
ихтиологии

ТЮМЕНЬ, 21 января. (Корр. 
ТАСС). Озеро Байкал, реки Обь, 
Лена, Енисей и их притоки дают 
около половины рыбы, вылавли
ваемой во всех пресноводных бас
сейнах страны. Из них третья 
часть — это осетр, стерлядь, мук
сун, сиг. Изучение вопросов раци
онального использования и вос
производства особенно ценных по
род рыбы, выращивание ее в пру
дах и озерах — основная задача, 
которую призван решать органи
зованный з Тюмени Сибирский 
научно-исследовательский инсти
тут рыбного хозяйства. Институт 
будет иметь пять отделений — в 
Якутске, Красноярске, Новосибир
ске, Свердловске, Ханты-Мансий
ске и несколько эксперименталь
ных баз.

Научные работники института 
— в основном молодые выпускни
ки вузов. Свою деятельность они 
начнут с организации лаборато
рий. В дальнейшем им предстоит 
разработать рекомендации по ос
воению богатых рыбой таежных 
рек и озер, очистке водоемов Си
бири и разведению в них новых 
пород рыб.

Уверенной поступью, высоко не
ся боевое ленинское знамя, идет 
вперед наша страна, ведомая Ком
мунистической партией. Мы жи
вем, боремся и трудимся по Ле
нину. Имя Владимира Ильича, его 
светлый образ живут в сердце 
каждого из нас. Дело Ленина тор
жествует в победоносном коммуни
стическом строительстве в СССР, 
в успехах социализма в братских 
странах. Великие ленинские идеи 
обрели бессмертие, они вдохновля
ют трудящихся всего мира на 
борьбу за светлое будущее челове
чества — коммунизм.

Прошло сорок лет с того дня, 
как под Москвой, в Горках, умер 
Владимир Ильич Ленин — основа
тель нашей Коммунистической 
партии и Советского государства, 
гениальный стратег социалистиче
ской революции, учитель и друг 
всех трудящихся. «Все, что есть в 
пролетариате поистине великого и 
героического — бесстрашный ум, 
железная, несгибаемая, упорная, 
все преодолевающая воля, свя
щенная ненависть, ненависть до 
смерти к рабству и угнетению, ре
волюционная страсть, которая 
двигает горами, безграничная ве
ра в творческие силы масс, гро
мадный организационный гений, 
— все это нашло свое великолеп
ное воплощение в Ленине, имя ко
торого стало символом нового ми
ра от запада до востока, от юга до 
севера...» —г так писал тогда в 
своем обращении к партии, ко 
всем трудящимся Центральный 
Комитет партии. Призвав коммуни
стов, весь наш народ неуклонно 
следовать ленинским заветам, пар
тия уверенно вела и ведет нашу 
страну от победы к победе.

Ленин глубоко верил в трудо
вой народ, его неиссякаемую рево
люционную энергию. Вспоминая о 
своих беседах с Владимиром Ильи
чей на острове Капри, А. М. Горь
кий писал, что его поражало, как 
Ленин, живя тогда вне России, хо
рошо ее знал, правильно оценивал 
потенциальную силу ее — талант
ливость народа, «талантливость 
всюду, на темном фоне фантасти
ческой русской жизни блестящую 
золотыми звездами».

Сколько же новых, поистине 
«золотых звезд» зажгла над ми
ром наша страна, вырвавшись из 
капиталистической орбиты! Как 
развернулась в годы Советской 
власти потенциальная сила стра
ны — талант народа — борца и 
строителя! Наш народ дал миру 
величайший пример, как строить 
жизнь по-новому. Наша страна по 
разработанному Лениным плану 
под руководством Коммунистиче
ской партии первой в истории про
ложила дорогу в новый, социали 
стический мир. Наш народ пока
зал миру великий пример умения 
защищать завоеванное, несравнен
ные образцы самоотверженности 
и в суровое время войны, и в го-

С ЕДИНОГО ПУЛЬТА

ды мирного труда.
Построение социализма в 

явилось событием всемирно-исто
рического значения, героическим 
подвигом народа. Воздвигать зда
ние социалистического общества 
было нелегко. Но народ преодолел 
все трудности, смел все преграды. 
И Россия, когда-то страна сохи и 
прялки, стала могучей социали
стической державой. Высокого 
уровня развития достигла социа
листическая индустрия, было соз
дано самое крупное в мире социа
листическое сельское хозяйство, 
необычайно выросла культура на
рода.

А впереди у Коммунистической 
партии, у советского народа — 
новые великие свершения. Основ
ные вехи нашего движения к ком
мунизму намечены Владимиром 
Ильичем. Ленин гениально пред
видел, что социализм неизбежно 
должен постепенно перерасти в 
коммунизм. Из заветной мечты, 
из идеала будущего коммунизм 
стал нашим повседневным делом.

В новой Программе КПСС — 
программе построения коммуни
стического общества в СССР, при
нятой XXII съездом КПСС, вопло
щены самые смелые, самые гран
диозные идеи Ленина. Эта про
грамма представляет собой выда
ющийся вклад в теорию научного 
коммунизма. Под руководством 
ленинского Центрального Коми
тета во главе с товарищем Н. С. 
Хрущевым ленинская партия сме
ло решает великие задачи комму
нистического строительства в на
шей стране. Они состоят в созда
нии материально-технической ба
зы коммунизма, в развитии комму
нистических общественных отно
шений, в формировании нового че
ловека.

Каждый день приносит нам за
мечательные примеры претворе
ния в жизнь ленинской программы 
коммунистического строительства. 
К новым высотам идет народное 
хозяйство СССР. Пример тому —

развитие энергетики. Только на 
днях пришла радостная весть — 
на полную мощность работают 
турбины Братской ГЭС. Это са
мая крупная в мире гидроэлектро
станция, поистине гордость наше
го народа. Когда-то В. И. Ленин 
гордился тем, что в нашей стране 
был разработан план строительст
ва электростанций мощностью в 
полтора миллиона киловатт и рас
считанный на 15 лет. А теперь 
только за один прошлый год вве
дены в строй электростанции мощ
ностью более 10 миллионов кило
ватт. Вот темпы роста страны, 
идущей ленинским путем!

Величественные перспективы 
развития комм; мистической эко
номики отКрьшас* Большая химия. 
На декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС была развернута поистине 
грандиозная картина того, какими 
необычайными возможностями об
ладает Советский Союз для созда
ния Большой химии, для даль
нейшего развития экономики и 
подъема благосостояния народа. 
Дополняя известную ленинскую 
формулу, Пленум заявил: «Те
перь мы с полным основанием 
можем сказать: Коммунизм есть
Советская власть плюс электри
фикация всей страны, плюс хими
зация народного хозяйства».

Выступая на днях на митинге в 
Калинине, товарищ Н. С. Хрущев 
заметил, что некоторые люди, на
зывающие себя коммунистами, 
критикуют нас за то, что мы хо
тим, чтобы страна была богаче, 
чтобы люди жили лучше. В этом 
критики видят угрозу «обуржуа- 
зивания» советских людей.

Но ведь Ленин повел людей на 
революцию для того, чтобы соз
дать лучшую жизнь народу. «Цель 
партии, — говорит Н. С. Хрущев, 
— борьба за счастье народа, его 
свободная созидательная жизнь, 
его благополучие.

...Мы идем единственно верным 
ленинским путем, и никому не 
удастся сбить нас с этого пути».

Ленин гениально предвидел раз
витие социализма не только 
СССР, но и в международном 
масштабе. В силу объективных 
законов истории капитализм идет 
к своему закату, как бы судорож
но ни цеплялся он за место «под 
солнцем», на какие бы зверства 
ни шел.

Ленинским путем, рука об ру
ку с нами идут страны мировой 
социалистической системы. Ныне 
знамя социализма развевается не 
только в странах Европы и Азии, 
но и вблизи берегов цитадели ка
питализма — США, на Кубе — 
дорогом для нас острове Свобо
ды, посланцев которого с таким 
радушием и душевной щедростью 
встречают сейчас у себя советские 
люди.

Нарастающая волна националы 
но-освободительных революций 
размывает окончательно колони
альную систему империализма.

Свою неминуемую гибель 
периализм пытается отсрочить лю 
бой ценой, даже не исключая раз 
вязывания новой мировой войны 
Но народы мира сохраняют бди 
тельность. Советский Союз, брат
ские социалистические страны, 
руководствуясь ленинским прин
ципом мирного сосуществования 
делают все для того, чтобы спа
сти мир от термоядерной ката
строфы. В этом свете важное зна
чение имеет новогоднее послание 
главы Советского правительства 
главам государств всех стран ми
ра по вопросу об отказе от приме 
нения силы для решения террито
риальных и пограничных проблем.

Животворные идеи марксизма- 
ленинизма отражают закономер
ный, поступательный ход истории, 
они возвещают светлое будущее, 
к которому неутомимо идет все 
человечество. По всей вселенной 
ширится шествие — мыслей, слов 
и дел Ильича!

(Передовая «Правды» за 21 ян
варя).

Н. С. Хрущев рекомендовал уче
ным более обстоятельно изучить эко
номическую эффективность гидро
понного способа выращивания ово
щей и зеленых кормов.

Встреча Фиделя Кастро 
с с о в е т с к и м и  
к о с м о н а в т а м и

20 января в резиденции в Крем
ле состоялась дружеская встреча 
первого секретаря Национального 
руководства Единой партии социа
листической революции, премьер- 
министра Революционного прави
тельства Республики Куба товарища 
Фиделя Кастро с Героями Советско
го Союза, летчиками-космонавтами 
СССР Ю. А. Гагариным, Г. С. Тито
вым, А. Г. Николаевым, П. Р. Попо
вичем и В. Ф. Быковским.

В задушевной беседе вождь ку
бинского народа поделился своими 
впечатлениями о пребывании в Со
ветской стране в зимнее время, об 
охоте и отдыхе в подмосковных ле
сах.

Ю. А. Гагарин и П. Р. Попович, 
побывавшие на Кубе, с удовольст
вием вспоминали свои встречи с 
кубинскими друзьями, поездки по 
острову Свободы.

Более получаса шел разговор о 
таком увлекательном виде спорта, 
как подводная охота. Из беседы вы
яснилось, что и Фидель Кастро и 
летчики-космонавты с увлечением 
посвящают ему часы отдыха.

—  Подводная охота —  самый 
лучший спорт, —  сказал Фидель.

Фидель Кастро рассказал о своей 
охоте на акул и меч-рыбу, требую
щей от спортсмена-охотника большой 
ловкости, тренировки и умения.

Национальный герой Кубы при
гласил героев космоса приехать на 
Кубу и самим принять участие 11 в 
увлекательном подводном спорте.

В беседе приняли участие времен
ный поверенный -в делах Республики 
Куба в СССР Мануэль Гарсиа Фуэн
тес, другие кубинские друзья, а 
также посол Советского Союза в Рес
публике Куба А. И. Алексеев.

В тот же день группа сопровож
дающих Фиделя Кастро лиц посети
ла Черкизовский молочный завод, 
где детально ознакомилась с техно
логией производства кефира и про
стокваши, аппаратурой, культурами 
для сквашивания молока, тарой и 
машинами для упаковки продукции.

Здесь же состоялась дегустация 
всех видов продукции, вырабатывае
мых на семи предприятиях Мос
ковского объединения «Молоко».

Пояснения давали начальник уп
равления промышленности продо
вольственных товаров Мосгорсовнар- 
хоза В. Н. Соколов, генеральный ди
ректор объединения «Молоко» 
Н. И. Антонов и директор Черкизов
ского молочного завода В. Н. Друц- 
кой.

Кубинские друзья сделали запись 
в книге отзывов, в которой выража
ют большую благодарность советско
му народу за бескорыстную помощь 
революционной Кубе в строительст
ве социализма.

Интервью Фиделя Кастро 
советским журналистам

Корреспондент Всесоюзного радио 
Г. Зубков, корреспонденты ТАСС 
М. Герасимов и Б. Лукьянов обрати
лись к первому секретарю Нацио

нального руководства Единой партии 
социалистической революции, пре
мьер-министру Революционного пра
вительства Республики Куба това
рищу Фиделю Кастро с просьбой 
ответить на несколько вопросов:

Вопрос: Каковы ваши впечатле
ния от встречи с советскими космо
навтами?

Ответ: Для меня встреча была 
очень приятной и радостной. Это 
люди симпатичные и мужественные. 
Все лучшее, что есть в советском 
народе, олицетворяется в каждом из 
них. Они —  достойные представите
ли страны социализма.

У меня к ним такие же симпатии, 
как и у всех людей на земле. Но у 
нас, кубинцев, есть и особая сим
патия. Мы их хорошо знаем лично. 
К нам приезжали Гагарин, Попович, 
Терешкова. Я второй раз в Совет
ском Союзе и неоднократно встре
чался с героями космоса. Мы подру
жились. Поэтому я очень рад, что 
снова смог их приветствовать. Семья 
советских космонавтов —  хорошая, 
дружная семья.

Вопрос: Товарищ Фидель, как Вы 
себя чувствуете у нас зимой?

Ответ: Можно сказать, я уже почти 
полностью акклиматизировался. Ес
ли температура 2 — 3 градуса моро
за, то мы «протестуем». Ведь мы 
познакомились с температурой 2 2 — 
24 градуса ниже нуля. И мы уже 
хорошо себя чувствуем. Оказалось, 
что мороз вызывает большой аппе
тит. Во время охоты в Подмосковье 
мы один раз обедали в лесу. У меня 
был такой аппетит, которого я не 
помню за последние 20 лет.

Вопрос: Что Вы хотели бы ска
зать советским людям?

Ответ: Почти на всех домах мы 
видели радио- и телевизионные ан
тенны. Революция в вашей стране 
пробудила огромный интерес к куль
туре. Вне всякого сомнения ваш на
род наиболее развитый, наиболее 
культурный. Это достижение социа
лизма. Мы у себя на Кубе тоже все
мерно стремимся развивать куль
туру.

Мы знаем, что советский народ и 
другие народы интересуются жизнью 
на Кубе. Трудящиеся Советского Со
юза проявляют к нам чувства соли
дарности, братства. То же самое 
испытывают и кубинцы к советским 
людям, совершившим социалистиче
скую революцию, являющимся хо
зяевами своей судьбы, своих бо
гатств.

Мы питаем большую любовь к 
трудящимся Советского Союза, вы
ражаем им горячую благодарность 
за истинно дружескую, бескорыст
ную помощь.

В с т р е ч а  

Д о л о р е с  И б аррури  
с Ф и д е л е м  К астр о

Первый секретарь Национального 
руководства Единой партии социа
листической революции, премьер- 
министр Революционного правитель
ства Республики Куба Фидель Ка
стро 20 января встретился с пред
седателем Коммунистической пар
тии Испании Долорес Ибаррури.

Между Фиделем Кастро и Долорес 
Ибаррури состоялась теплая, сердеч
ная беседа. Затем Д. Ибаррури при
гласила Фиделя Кастро пообедать с 
ней.

(ТАСС).

...................................................................... . ІІІШІІІІ

СЕГОДНЯ МЫ НЕ НА ПАРАДЕ...
гами идет наша

Наше время- 
ных свершений, 

страна, претворяя

-время грандиоз- 
Гигантскими ша- 

1 жизнь планы

Включение в ЕЭС Пензенской 
области было завершающим эта
пом работ, намеченных на 1963 
год. Теперь из Москвы с единого 
пульта контролируются и распре
деляются гигантские мощности 
электроэнергии — более сорока 
миллионов киловатт. Это самая 
крупная энергосистема в мире.

Начальник объединенного дис
петчерского управления единой 
Европейской энергетической си
стемы СССР Корюн Нахапетян 
подводит итоги минувшего года:

— Первой в начале прошлого 
года к нам присоединилась 
Крымская 'энергосистема, потом 
— Чувашская, Тамбовская, а не
задолго до Пензенской — Тю
менская.

К это еще не все. В ЕЭС, кро
ме энергосистем, в 1963 году 
включились несколько новых 
электростанций: Заинская ГРЭС, 
Ховринская ТЭЦ, несколько гид
рогенераторов Днепродзержин
ской ГЭС. В последние дни де
кабря дали первую энергию Че- 
репецкая и Приднепровская 
ГРЭС с генераторами мощностью 
по 300 тысяч киловатт каждый. 
Начался предпусковой период 
Ново-Воронежской атомной элек
тростанции.

Сейчас ЕЭС питает энергией 
семьдесят краев, областей и ав
тономных республик страны. 
Семьдесят первая — Молдавская 
ССР. (АПН).

партии, к заветной цели —  к коммунизму. Недавно закон
чившийся декабрьский Пленум ЦК КПСС наметил широкие 
пути для дальнейшего мощного развития производительных 
сил страны и подъема благосостояния народа. В успехи наше» 
Родины весомый вклад вносят участники движения за ком
мунистический труд. Гвардией строителей коммунизма 
назвала партияразведчиков будущего.

«Ударники и коллективы коммунистического труда — это 
опора партии в борьбе за технический прогресс, это, образно 
говоря, знаменосцы нашего движения к коммунизму», та
кую высокую оценку дал Никита Сергеевич Хрущев участни
кам соревнования за коммунистический труд.

Давайте еще раз вдумаемся в замечательные цифры. В 
движении за коммунистический труд участвуют около 24 
миллионов человек. За высокие звания коллективов комму
нистического труда борются более 37 тысяч предприятий, 
строек, совхозов.

Разведчики будущего идут в авангарде, показывают за
мечательные победы в труде, выступают инициаторами 
ценных начинаний, активно борются за ускорение техниче
ского прогресса. На предприятии, где хорошо, по-настоящему 
организовано соревнование за коммунистический труд, — 
высокая трудовая дисциплина.

Я могу судить по примеру нашего завода. В последние го
ды на предприятии резко возрос выпуск продукции, освое
ны многие новые типы подшипников, улучшилось использо
вание оборудования. И эти успехи во многом объясняются 
тем, что на заводе широкое распространение получило сорев
нование за коммунистический труд. Труженики предприятия 
борются за право называться коллективом коммунистического 
труда. Восемь смен, 29  бригад, больше 200  рабочих уже но
сят звания коллективов и ударников коммунистического тру
да. Сейчас почти за каждым станком стоит рабочий, участву
ющий в соревновании за коммунистический труд.

В нашем инструментальном цехе, где я  работаю, все 
смены, бригады —  участники этою замечательного движе
ния. 240  человек приняли индивидуальные обязательства 
бороться за звания ударников коммунистического труда. Мно
гие в цехе учатся в вечерних школах, техникумах, институ
тах. Повысилось чувство ответственности каждого за общие 
дела коллектива. Малейший проступок, нарушение тру
довой дисциплины, грубость, зазнайство получают немедлен
ный отпор. Коллективы бригад, смен на общих собраниях по 
достоинству «оценивают» тех, кто пытается противопоста
вить себя остальным, не считаться с нашими нормами жиз
ни.

Но главное, что мы стремимся не только осудить, но и 
помочь человеку стать лучше.

Приведу один пример. Вместе со мной из училища два года 
назад пришел в цех Владимир Бреславский. Специальность 
у парня хорошая —  токарь. В училище ему дали немало 
знаний, но не научили относиться с уважением к людям, ко
торые трудятся рядом с ним. Владимиру ничего не стоило 
обругать старого рабочего, не выйти на работу или опоздать 
на час. С ним долго «нянчились», уговаривали, но от 
этих уговоров у парня только нос задирался кверху. Лишь 
когда его одернули крепко, со всей рабочей строгостью на 
общем собрании, показали, что его щдет впереди, Бреслав
ский, кажется, что-то начал понимать. Сейчас еще рано гово
рить: исправился парень. Посмотрим дальше. Только вот 
уже несколько месяцев Владимир хорошо работает, дисципли
нирован, начал участвовать в общественной жизни цеха.

За эти годы в цехе накопился опыт организации соревно
вания .з а  коммунистический труд. Нам удалось избавиться 
от неюбежных в первое время ошибок и недочетов. Сложи
лись у нас некоторые, удачные, по нашему мнению, формы и 
методы соревнования.

Каждый, кто входит в цех, непременно увидит два стенда. 
Первый —  «Они борются за звания коммунистических». На 
нем вывешены обязательства бригад. Второй —  «Они завое
вали звания коммунистических». Отдельно вывешиваются 
принятые социалистические обязательства на месяц, квартал. 
На Доске показателей всегда можно узнать о результатах

работы. В цехе ежемесячно подводятся итоги соревнования 
бригад. Приглашаются все бригадиры, профорги. Бригаде, до
бившейся лучших результатов, вручается вымпел «Победи
тель соревнования за коммунистический труд».

Выпускаются в цехе две стенные газеты «Инструменталь
щик» и «Голос молодежи», в которых постоянно освещают
ся вопросы соревнования за коммунистический труд. Особен
но популярна среди рабочих боевая, интересная газета «Го
лос молодежи».

Большое внимание уделяется в цехе воспитательной рабо
те. Но здесь предстоит еще многое сделать, особенно по вос
питанию молодежи. Нам кажется, было бы очень хорошо ор
ганизовать шефство кадровых рабочих над молодыми, шеф
ство бригад коммунистического труда над теми, которые еще 
борются за это звание.

Многое в цехе сделано, чтобы улучшить соревнование за 
коммунистический труд, но еще больше дел впереди. И у 
нас в цехе, на заводе, как и на других предприятиях города, 
немало еще недостатков в организации движения разведчиков 
будущего. Нередки еще случаи формального подхода к со
ревнованию; не всегда проявляется надлежащая требова
тельность при присвоении высокого звания, не везде созданы 
условия для выполнения взятых обязательств.

Сейчас на всех предприятиях города проходит обществен
ный смотр организации соревнования за коммунистический 
труд. В ходе его, конечно, будет вскрыто немало недостатков, 
типичных для многих предприятий. Немало накоплено и 
ценного опыта. Этот опыт должен стать достоянием всех. 
Пускай участники соревнования за коммунистический труд 
расскажут о нем и о том, что им мешает выполнять принятые 
обязательства. Лучше всего повести такой откровенный раз
говор на страницах газеты. У многих из нас есть, что ска
зать. А польза от разговора будет очень большая. Наши ряды 
пополнятся новыми товарищами. Ведь нам нужно добиться, 
чтобы все томичи подхватили наш девиз: учиться работать и 
жить по-коммунистически.

Ю. ИВАНОВ,
ударник коммунистического труда, слесарь-инструмен
тальщик Томсного подшипникового завода.
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Р а с ск а з  о п р о ек те  

генерального п л ан а  

р а з в и т и я  Т о м с к а ПУТЕШЕСТВИЕ В ЗАВТРА
1 . Как лучше?

В  ЭТОМ году исполняется 360
и  лет со дня основания Томска. В 

«Чертежной книге Сибири» и сей
час можно видеть сохранившийся 
план древнего города на Томи. А в 
«Росписи Томскому городу и остро
гу» —  рукописном свитке, храня
щемся в Сибирском приказе, вы 
прочтете любопытные строки о том, 
как выглядел Томск в те далекие 
времена. И вот перед нами новый 
объемистый том — проект развития 
{Томска, выполненный совсем не

давно московским «Гипрогором» — 
институтом, ведущим проектирова
ние городов нашей страны.

Мы не знаем, о чем думали рус
ские умельцы из отряда «служилых» 
людей, закладывая весной 1604 го
да на Воскресенской горе первую из
бу «Томскому городу и острогу». 
Однако известно, «что во все времена, 
с момента возникновения первых 
крупных поселений, люди мечтали о 
городах, отвечающих своим лучшим 
идеалам.

Ныне мечта о городе, являющем 
собой сочетание красоты, удобства 
и здоровья для жизни людей, ося
заемо встала на почву перспектив
ного планирования. Разрабатывая 
проекты генеральных планов строи
тельства новых и реконструкции 
старых городов, проектировщики 
стараются предусмотреть наиболь
шие удобства для жизни людей. Ос
новная проблема при этом сводится 
к тому, чтобы найти оптимальные 
условия, при которых город отвечал 
бы как требованиям отдельного че
ловека, так и общества в целом, что
бы он был индустриален и эстети
чен.

В недавнем прошлом существовало 
представление будто в городском 
строительстве массовость, стандарт
ность и художественность несовме
стимы. Ныне уже всем ясно, что 
это было глубочайшим заблужде
нием. Оно опровергается практикой. 
Конечно, принципы эстетики изме
нились. Главным стало не создание 
отдельных уникальных зданий, а 
по-новому организуемое большое 
пространство города. Куда же на
править развитие Томска? Как ре
конструировать центр города? Ка
ким образом создать наиболее ра
циональную сеть транспортных ма
гистралей? За счет чего добиться 
оздоровления условий жизни людей? 
Вот лишь часть вопросов, на кото
рые предстояло дать ответы авторам 
проекта генерального плана.

2 .
Большая 
карта Томска

Ф  ОМСК сочетает в себе как раз
витую промышленность, так и 

сеть высших и средних специальных 
учебных заведений. И предприятия 
промышленности, и учебные заведе
ния в дальнейшем будут расти и 
развиваться. На карте Томска по
явятся новые жилые районы.

Проект генерального плана пре
дусматривает, что дальнейшее раз
витие Томска должно идти в первую 
очередь в юго-восточном направле
нии, в сторону Предтеченска і 
вверх по течению Ущайки до Кедро
вого бора в районе Заварзина. Удоб
ная по рельефу, эта местность ш 
требует никакой подготовки к за
стройке. Именно здесь можно добить
ся наиболее высоких темпов жилищ
ного строительства, наилучшего 
удовлетворения коренных интересов 
трудящихся. Томскйе архитекторы 
выдвигают иной вариант застройки 
Томска первой очереди —  уплотне; 
ние центральной части города путем 
строительства домов повышенной 
этажности. По их мнению, это сэко
номит многие тысячи рублей госу
дарственных средств, которые пошли 
бы на прокладку коммуникаций при 
строительстве удаленных рарн ов , 
а также преобразит центр города.

По проекту плана предполагает
ся, что в будущем город будет де
литься на пять планировочных райо
нов: Центральный, Северный (Ка
штан), Северо-Восточный (район 
Иркутского тракта), Восточный (рай
он поселка Новый) и Юго-Восточ
ный (Заварзино— Предтеченск).

На свободных территориях новых 
планировочных районов будет по
строено 79 процентов всех новых 
жилых домов. В основном это будут 
пятиэтажные дома, перемежающиеся 
с домами башенного типа в 9 — 12 
этажей. Все здания будут возводить
ся по проектам, решенным в про
стых и выразительных формах. Кон
трасты зданий различной этажно

сти и длины, умелое использование
микрорельефа местности значитель
но оживят застройку, создадут есте
ственные и органичные композиции, 
которые будут радовать глаз.

Проект генерального плана ре
зервирует развитие города в за
падном направлении по левому бере
гу Томи в районе Дачного городка. 
Однако, по всей вероятности, это бу
дет возможно лишь после 1975 года, 
так как освоение левобережья сей
час, до строительства плотины на То
ми, потребовало бы очень больших 
средств на намыв территории пой
мы.

3 ,  Город без окраин
П  ДИН из важных разделов про-
u  екта генерального плана —  

реконструкция центральной части 
Томска. Еще недавно центр мыслил
ся как обособленная часть города. 
Теперь речь идет о системе центров. 
Сврй центр создается в каждом 
микрорайоне. Затем идут более круп
ные центры жилых, планировочных 
районов и, наконец, общественный 
центр всего города.

В Томске таким общественным 
центром явится район вдоль прос
пекта имени Ленина. Со временем 
транспортное движение с проспекта 
будет снято и перенесено на Совет
скую улицу. Для этого ширина про
езжей части полотна дороги будет 
доведена до 40 метров. Существую
щая частая сетка улиц исчезнет. 
Жилые массивы будут застраи
ваться крупными микрорайонами, 
соединенными между собой маги
стралями.

Отсюда, из главного центра горо
да, проспекты имени Фрунзе, имени 
Кирова, а также новые современные 
магистрали —  Красноармейская, На
химова, Сибирская, Большая Подгор
ная, Пушкина, Розы Люксембург 
свяжут центр с предприятиями 

промышленности, а также новыми 
планировочными районами.

ТАК БУДЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ 
УШАЙКИ.

ление раскрыть интерьеры таких 
зданий с помощью стеклянных ог
раждений станет к тому времени ве
дущей тенденцией, придаст обще
ственным зданиям, современный ха
рактер.

Итак, центр города, по проекту 
плана, имеет тенденцию развития на 
север —  вдоль набережной Томи, 
на юг —  вдоль проспекта имени 
Ленина и на восток —  вдоль Ушай- 
ки. В состав центра войдет площадь 
Революции, площадь у пристани, на 
Сибирской уЛще, при входе в парк 
культуры и отдыха и ряд других.

Как уже указывалось, в каждом 
планировочном районе предусматри
ваются свои центры.

—  А где же все-таки окраина? —  
может спросить читатель.

Окраины в том представлении, в 
каком мы ее знаем сейчас, не будет. 
Последние жилые дома города орга
нично впишутся в лесную дубраву. 
Если учесть, что скоростные до
роги дадут возможность быстро 
добираться до главного центра, ме
ста работы, то жить на «окраине» 
станет наиболее приятно.

ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ ЦЕНТРА НАБЕРЕЖНАЯ РЕКИ
Рис. Г. Гикало.

СХЕМА ЗАСТРОЙКИ ТОМСКА

Планировочные районы:
I. Центральный.
II. Северный (Каштан).
III. Район Иркутского 

тракта.
IV. Район пос. Новый.
V. Юго-Восточный район.
VI. Резерв.
Не узнает сегодняшний томич и 

набережную Томи. По проекту пла
на расширенная, благоустроенная, 
она протянется от реки Басандайки 
почти через весь город к устью 
Ушайки и превратится в любимое 
место отдыха горожан. По бровке 
верхней терассы из края в край 
пройдет широкая аллея ^(эспланада). 
С нее откроется чудесный вид на ре
ку Томь и Заречье.

Преобразятся и берега Ушайки. В 
центральном районе вдоль нее пла
нируется проложить широкий буль
вар, примыкающий к одной из глав
ных радиальных магистралей горо
да —  улице Сибирской. Бульвар, 
начавшийся в устье Ушайки, выйдет 
к парку культуры и отдыха. А вы
ше по течению реки между восточ
ным и юго-восточным планировочны
ми районами будет создан еще один 
парк.

Главной площадью Томска станет 
площадь имени Ленина. Но она, 
включив в себя территорию, где 
сейчас находится колхозный рынок, 
станет намного шире. Здания и зе
леные насаждения, расположенные 
по краям площади, еще больше под
черкнут ее простор и парадность. 
Однако, осматривая новые общест
венные здания на площади, не 
удастся найти многоколонные пор
тики и глухие стены. Распростра
нившееся в последнее время стрем

4 . Зеленые ожерелья
ТТ ОГЛЯДЫВАЯ на черные свечи 

труб, расположенных в центре 
города предприятий, томичи ча
стенько спрашивают друг друга — 
когда же их уберут отсюда. В про
екте генерального плана Томска оп
ределены меры по оздоровлению ус
ловий жцзни в городе. В частности, 
решено вынести из жилой части ряд 
промышленных предприятий, и в 
первую очередь, завод резиновой обу
ви, асфальтовый завод и махороч
ную фабрику. Вокруг ГРЭС-ІІ и заво
дов, остающихся в городе, намече
но создать санитарно-защитные зо
ны.

Особое место в проекте генераль
ного плана уделяется озеленению. 
Зеленые насаждения протянутся че
рез весь город цепью паркрв, скве
ров и бульваров. Особенно большое 
значение придается озеленению до
лины реки Ушайки. На всем своем 
протяжении она должна превратить
ся в живописную территорию, пред
назначенную для спорта, выставок, 
зон тихого отдыха населения. На 
берегах Ушайки в восточной части 
города, как уже упоминалось, пред
полагается разбить парк культуры 
и отдыха. Физкультурный сектор со 
спортивными площадками будет раз

мещен на месте нынешнего золоот
вала ГРЭС-ІІ.

Северо-восточную часть проекти
руемого парка в настоящее время 
занижает областная выставка до
стижений • народного хозяйства. Но 
проекту это положение сохраняется: 
выставка будет как бы частью пар
ка.

Широкой полосой зелени вдоль 
Ушайки парк соединится с центром 
города и с набережной, которую 
намечается разбить ца ниценей те- 
рассе против университета. А 
дальше набережная соединится 
с Лагерным садом и затем с Ба- 
сандайкой. Несколько севернее Ба
сандайки, на берегу Томи, будет сб- 
здан второй парк культуры и отды
ха. Как только будет построен юго- 
восточный планировочный район, 
этот парк превратится в централь
ный.

Зеленые коридоры свяжут цент
ральный городской парк с парком в 
районе Иркутского тракта и Чере- 
мошников.

Лесные массивы, окружающие го
род со всех сторон, широкими кли
ньями войдут в зону застройки. 
Наиболее ценные из них —  сосно
вый Т5ор, кедрач, пихта, а также 
рощицы смешанного леса будут за
ботливо сохранены и в виде лесо
парков останутся в самом городе. 
Так останется лес на юго-западной 
гряде в районе Степановки, где на
ходится лыжный трамплин. Это ме
сто по-прежнему будет являться 
любимым местом отдыха населения.

Базы однодневного отдыха проек
тируются на, Басанддйкц, в сосновом 
бору на левом ffeifcry Томи, в районе 
Коларово, в верхнем течении Ушай
ки в районе Заварзино —  Родиойо- 
во.

Определены места длительного 
отдыха трудящихся. Они будут на
ходиться у водохранилища проекти
руемой в средней части течения То
ми гидроэлектростанции. В органи
зуемый здесь большой санаторно- 
курортный район войдет также верх
нее течение Басандайки, где недавно 
были обнаружены родоновые источ
ники.

5 .  Стрелы дорог
Т{ ОГДА смотришь на схематиче-

*■ скую карту Большого Томска, 
каким он будет через одно —  два 
десятилетия, внимание привлекают 
несколько стрел, разрезающих го
род в различных направлениях. Это 
новые дороги. Для города с полу
миллионным населением создание 
хорошо развитой сети современных 
магистралей, способных пропустить 
мощный поток пассажирского и гру
зового транспорта, проблема номер 
один.

В проекте планировки Томска ма
гистрали —  дороги и улицы имеют 
радиально-полукольцевую структу
ру. Основу проектируемой магист
ральной сети составляет система 
скоростных городских дорог, связы
вающих внешние выходы городских 
магистралей между собой и промыш
ленные предприятия с жилыми- рай
онами.

Скоростные дороги —  это новин
ка современного градостроения. В 
настоящее время весь поток автома
шин проходит через центральную 
часть города. Создание скоростных 
магистралей даст возможность пере
ключить грузопоток следующих че
рез Томск автомашин транзитом на 
эти скоростные дороги. На скорост- 
ных автомагистралях машины будут 
развивать скорость до ста километ
ров в час.

Магистрали общегородского зна
чения свяжут планировочные рай
оны между собой и центром го
рода, а также с предприятиями 
промышленности и складским хо
зяйством. А в пределах районов 
для обслуживания их нужд предназ

начены местные дороги. Они будут 
представлять замкнутые системы, 
выходящие только на городские до
роги.

Широкое развитие должен полу- 
ч,ит& пассажирский транспорт. Но
вые трамвайные маршруты пройдут 
по Иркутскому тракту, по улицам 
Дальне-Ключевской, Сибирской, 
Большой Подгорной, по Казанской и 
к новым планировочным районам. 
Имеется в виду, что в недалеком бу
дущем в городе появится троллейбус. 
Первоочередные линии —  это линии 
по ’проспекту имени Ленина от Ла
герного сада до Черемощников, по 
улице Дальне-Ключевской и к но
вым жилым районам.

Кроме того, будет расти ц разви
ваться пассажирский автопарк. Но
вые маршруты автобусов свяжут 
рредприятия промышленности 
всеми планируемыми жилыми масси
вами. Появятся экспрессные линии 
Предполагается строительство двух 
моею? через Томь, из которых один 
намечено построить на -месте пон
тонного, а второй —  севернее его.

Конечно, осуществить все это бу
дет не#егко. Ведь таких крупных 
комплексных задач в области градо
строения в недалеком прошлом даже 
не ставилось.

6 . Пройдемте 
по улицам...

Д  СЕЙЧАС отложим чертежи, схе- 
мы и пояснительные записки в 

сторону и пройдемте ро улицам Том
ска, заглянем в его сады и парки, 
выйдем за пределы нынешней город
ской черты и представим себе, ка
ким он станет в будущем.

...Улица, она просторна и зелена, 
а проезжая часть такая широкая 
что машины могут идти в несколь
ко рядов. Пересекающие ее улочки 
мало похожи на обычные, хотя и 
покрыты асфальтом. Это скорее ал
леи. По ним сцокрйно гуляет детво
ра. Из-за поворота не выскочит ав
томобиль: въезд сюда запрещен. JI 
на чем бы вы не остановили свой 
взгляд, вы чувствуете, что все 
проникнуто одним: заботой о тех, 
кто здесь живет. Это сказывается и 
в том, что дома стоят не скучными 
однообразными рядами вдоль улиц. 
Они, как яркие цветы, свободно раз
бросаны по клумбе смелым садово
дом. Одни дома стоят к улицам тор 
цом, другие— фасадом, третьи— уг

лом. Но они неизменно расположенъ 
так, чтобы им было привольно и 
светло.

А посмотрите, как все удобно 
Возле каждой группы домов свой са
дик и детские площадки. И непо
далеку магазины, кафе, домо
вая кухня, прачечная, мастерские 
бытового обслуживания. В центре 
каждрго микрорайона, этого малень
кого городка, —  окруженная садом 
школа. Чтобы попасть в нее, ребятиш
кам не нужно пересекать ни одну 
улицу. Не забыты интересы и мо
лодежи, взрослых. Вот широко рас
кинуло длинные крылья светлое 
воздушное здание. В нем все пред
назначено для отдыха и развлече
ний: клуб, кинотеатр, библиотека, 
спортивный комплекс, эстрада. Это 
своего рода храм, только храм та
кой, где отправляют культ не богам, 
а людям.

Сами же дома обыкновенные. 
Они не роскошны, не велики и не 
высоки. Большинство р 5 этажей, но 
добротны и уютны. Видно, что здесь 
все делалось для человека и во имя 
человека.

V
Публинуя рассказ о проекте гене

рального плана Томска, редакция га 
зеты приглашает наших читателей 
принять участие в его обсуждении, 
Мы обращаемся к рабочим и служа
щим, научным работникам и студен 
там с призывом высказать свои 
соображения по проекту генерально
го плана, внести свои советы 
предложения.

«Или я, или они»
«Я» —  это директор торного за

вода «Металлист» Александр Павло
вич Федоров, «ори» —• Рабочий кол
лектив завода. И сказал эти слова 
Александр Павлович ие в мируту 
нервной вспышки, а  после хладно
кровного перечисления недостатков 
коллектива:

— Ведь это же пьяницы, картеж
ники, лентяи.

—  Это точно, —  добавил предсе
датель завкома тов. Жуков. — У нас 
есть такие рабочие, которым жены 
не доверяют получать зарплату — 
пропьют.

-—  Много таких?
1—  Да, кажется,., одиц.
—  Зачем же реев коллектив по

рочите?
—  Порочим?.. Посмотрели бы вы, 

как мы проводим собрания. Если 
проходную не закроем на замок — 
все разбегутся-

—  Почему?
—  Несознательные.
—  О, —  подхватил директор, —  

вы еще не знаете наших рабочих. 
Нет, с таким коллективом я рабо
тать не могу. Или я, или они.

—  Ну что ж, может, действитель
но надо разъяснить коллективу, что 
с директором следует бережно обра
щаться. Он один, а рабочих много. 
Может, следует вывесить на  ̂ двери 
директорского кабинета табличку: 
«Будьте взаимно вежливы!» Может, 
тогда не обвинили бы рабочие дирек
тора завода в том, что из руководи
теля он превратился в шабашника. 
На глазах всего коллективу Алек
сандр Павлович, засучив рукава, 
усердно стучит молотком, ловко гнет 
железо...

Что это? Показательная работа? 
Нет, это директор завода на паях с 
начальником кроватного цеха 
Г. Ткачом спещит выполнить выгод
ный заказ —  изготовить для сапо
говаляльной фабрики дымогарную 
трубу. #

Правда, в ведомости на получение 
денег нет фамилии ни директора, ни 
начальника цеха, зато есть фамилия 
брата Ткача. Это для ревизии. Ну, а 
вот за установку трубы Александр 
Павлович уже не боится ррручать 
деньги. Вместе с группой шабашни
ков из своих подчиненных он полу
чил на фабрике за эту операцию 350 
рублей.

Коллектив считает, что не в пра
ве б щ  директор, используя завод
ской транспорт, электросварочный 
аппарат и заводские материалы, 
подрабатывать на стороне.

—  Надо же понять, —  говорит 
тов. Федоров, —  что зарплата у ме 
ня всего 135 рублей. Мне нужен до 
полнительный заработок.

Сейчас он принимает участие в 
изготовлении еще двух труб, а там 
предстоит устанавливать их по тру
довому соглашению.

—  Заработки— это полбеды,— рас
суждают рабочие. —  Тут больше мо
ральная сторона. Будем ли уважать 
своего директора, если главное для 
него в жизни —  рубль?

—  Рубль само собой, —  поясняет 
Алексанйр Павлович, —  но надо 
учитывать, что изготовленные мною 
трубы включаются в производст
венный план. Вот этими самыми ру
ками я увеличиваю план. А что они, 
рабочие, сделали для выполнения 
плана?

Если говорить откровенно, то ма
ло. Пока директор и начальник цеха 
мастерили трубу, рабочие слонялись 
но цеху без дела. Бригада' столяров с 
напала месяца до 10 декабря совсем 
не работала, выискивали себе рабо
ту хромировщики, сборщики...

Правда, за это время нагнули ты
сячу кроватных дуг, но все они бы
ли забракованы. Дело в том, что 
трубогиб был налажен для труб дет

ских кроватей, нр размеры сверить 
быЯР некому, и... вместо дуг нагото
вили металлолом. Цех за это время 
недодал 5 0 0 — 600 кроватей, но зато 
директор завода ц начальник цеха 
.сделали трубу.

Одцако директору о плане тоже 
полагается заботиться. Оставались 
считанные дни старого года. Опасли
во поглядывая на проходную, рабо
чие говорили:

—  Ну, жди опять собрания: «Да
вай! Выполним план!»

Они не ошиблись. Заметив, что 
год неудержимо уходит, директор 
ринулся в цех:

—  Братцы, помогите!
Сам стал к станку. Некоторые 

рабочие здесь, в цехе, и ночевали.
План выполнили. Теперь время 

Подсчитать те средства, которыми он 
выполнен. Это нарушение закона о 
семичасовом рабочем дне, и прямое 
очковтирательство.

—  Сегодня., 6 января, —  говорят 
красильщики тт. Захарова, Тимчен
ко, Цибулина, — но мы до сих пор 
подкрашиваем кровати, зачисленные 
в выполнение декабрьского плана.

—  Да, это верно, — подтвержда
ет заведующая складом тов. Луди- 
линя-

И так каждый месяц. В начале 
месяца —  ничегонеделанье, в конце 
—  штурмовщина, а в итоге —  него
товая продукция засчитывается в 
выполнение плана.

Q каком уж качестве здесь гово
рить. Рассказывают такой случай. 
Ца завод пришел покупатель с пре
тензией. Купленная им кровать сра
зу же пооблезла и теперь ни на что 
не похожа. Спорить с ним не стали и 
любезно предложили выбирать лю
бую. Сотни кроватей осмотрел неза
дачливый покупатель, но лучше той, 
что купил, так и не нашел.

В цтоге такой работы завод еже
месячно перевыполняет план... сдачи 
металлолома. В металлолом сдает
ся не только собственная продук
ция, но и та, что поступает на зарод, 
как материал производства. Тысяча
ми штук получает завод панцирные 
сетки для полутораспальных крова
тей, но делает из них односпальные. 
Получается, что каждая пятая сет
ка идет в металлолом.

Продолжаем разговор о воспита
нии коллектива.

— Мы проводим собрания, лекции 
читают, —  говорит председатель 
завкома, —  а сознательность рабо
чих не повышается. Вот в декабре 
мы ввели новые расценки. И вы ду
маете, нас цоняли?

Нет, товарищи Федоров и Жуков, 
вы клевещете на коллектив. Рабочие 
понимают, что расценки устарели, и 
пересматривать их надо. И обижа
ются они-не на это, а на то, что оста
лись в неведении: как, из чего скла
дываются новые расценки. Вы не за
хотели с ними посоветоваться об 
^том важном деле и, вызвав тем са
мым у рабочих законную обиду, при
клеили им ярлык «несознательных», 
обвинив их во всех грехах.

Брак —  виноваты рабочие, не 
работает вентиляция —  виноваты 
рабочие, нет в цехе воды —  опять 
они виноваты, так как «несозна
тельны».

И невдомек руководителям пред
приятия, что за эту «несознатель
ность» в ответе, прежде всего, они. 
За всеми этими отговорками скры
вается неумение и нежелание со
здать нормальные условия для рабо
ты коллектива, кроется потворство 
грубости и произвола директора за
вода А. П. Федорова, которого до сих 
пор никто не одернул и не призвал 
к порядку. А пора бы уже ответить 
на его вызов: или он, или коллек
тив!

Л. СЕЛИВАНОВ.

Коррозии металлов -  прочный заслон
В химической промышленности не

которые аппараты и установки рабо
тают менее одного года: выходят из 
строя из-за коррозии.

Борьба с коррозией —  это борьба 
с огромными потерями металла. И 
для успешного ведения этой борьбы 
нужны квалифицированные специа
листы металлурги-химики. Однако до 
сих пор в Сибири и на Дальнем Во
стоке нет ни одного вуза, где бы вы
пускали специалистов по коррозии.

Сейчас на предприятиях Запад
но-Сибирского и других совнархозов 
ощущается острая потребность в ин
женерах, специалистах по корррзии 
и защите металла. Например, толь
ко одному из томских заводов тре
буется сейчас пять специалистов.

Лишь в будущем году Томский по
литехнический, институт выпустит 
впервые семь инженеров— специали
стов по коррозии и защите металлов. 
А ведь их, ijq самым скромным под
счетам. необходимо выпускать еже
годно не менее 5Q— н чем скорее, тем 
лучще. А возможности для этого наш 
институт имеет. Для этого необхо
димо уже в новом 1964 учебном го

ду организовать наоор целой группы 
студентов по данной специальности.

Рроме того, при институте следу
ет создать специальную лаборато
рию по коррозии, защите металлов 
от коррозии и по защитным покры
тиям. Ц еще одно предложение. В 
учебных планах технических вузов 
на химию пока обращают мало вни
мании. Если на изучение математи
ки отводится 450  часов, физики 
—  300 часов в среднем, то на хи
мию. дается только 80 часов. Есте
ственно, что многие инженеры не 
имеют четкого представления о та
ком важном разделе физической хи
мии и металлургии, как учение о 
коррозии металлов и борьбе с ней.

С такой недооценкой важной на
роднохозяйственной проблемы нуж
но покончить. Следует организовать 
подготовку необходимого количества 
инженеров по коррозии, ввести спе
циальные главы о коррозии в кур
сах технологии металлов и химии.

И. ХАЗАНОВ, 
старший преподаватель Том
ского политехнического инсти
тута.

А&ТНШ
ТЩ Р
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В Г А Я  У, П Р И Б Ы Л А  « Ч А Й К А »

Славной памяти В. И. Ленина
ПРАГА, 20 января. (ТАСС). Коммунисты и все грудящиеся социалисти

ческой Чехословакии чтят память вождя международного пролетариата 
В. И. Ленина.

Многолюдно в эти дни в музее В. И. Ленина в Праге. Сюда приходят * 
жители чехословацкой столицы, рабочие Плъзени и Брно, крестьяне Сло
вакии. Они вновь и вновь осматривают экспонаты, отображающие вели
кую жизнь и деятельность В. И. Лепит.

Каждый день в музее проходят торжественные церемонии приема 
пражских школьников в пионерскую организацию. У портрета В. И. Ле
нина пионеры получают членские билеты и памятные дипло.цы ленинско
го музея.

В связи с 40-й годовщиной со дня смерти великого вождя грудящихся 
Пражский музей организовал показ документальных кинофильмов о 
Ленине.

Большой популярностью пользуются в Чехословакии гениальные тру
ды В. П. Ленина. Они стали достоянием самых широких народных масс. 
Общий тираж произведений В. И. Ленина, изданных в годы народной вла
сти, превысил S млн. экземпляров. В стране вышло 38 томов собрания Со
чинений В. И. Ленина на чешском и столько же па словацком языках.

..................................................................................................................... . ............................... .  J!

Внимание,
Солнце!

ВОСТОРЖЕННАЯ ВСТРЕЧА
БАМАКО. 20 января. (ТАСС). Сегодня сюда проездом в Аккру 

прибыла первая в мире женщина-космонавт Валентина Николаева-Те
решкова.

В Бамако советской героине был оказан восторженный прием. 
Встретить В. Николаеву-Терешкову пришла на аэродром делегация 
женщин Мали, возглавляемая членом Национального политбюро пар- 

тии Суданский Союз Ауа Кейта.

АККРА. 20 января. (ТАСС). 
Сюда по приглашению президента 
Ганы Кваме Нкрумы прибыла пер
вая женщина-космонавт Валентина 
Николаева-Терешкова.

Суру-Миган Апнти избран 
президентом Дагомеи

ПАРИЖ, 20 ян вар я . (ТАСС). На про
ходивш их вчера в Д агомее вы борах 
президентом  стран ы  избран  Суру- 
Миган Апити. С сы лаясь на предва
ри тельн ы е данны е, агентство  Ф ранс 
П ресс сообщ ает, что он получил 
подавляю щ ее больш инство голосов.

КЛАССОВЫЕ БОИ 
В С Т Р А Н А Х  
К А П И Т А Л А

ЗА БА СТО В К А А ИГЛ И ИСК ИХ 
-  -  ГОРНЯКОВ И ДОКЕРОВ ,

ЛОНДОН. Ночью около 3-х тысяч 
горняков крупнейшей в Йоркшир
ском угольном бассейне шахты в 
Бродсуорте объявили забастовку. 
Они требуют повышения заработной 
платы.

Объявили забастовку 1.700 доке
ров порта Глазго, требуя улучшения 
условий труда. Работа в порту пол
ностью прекращена.

Однодневную забастовку проте
ста против увольнения семи рабо
чих провели докеры Беркенхеда. В 
забастовке участвовали 2.000 рабо
чих.

БОРЬБА ТРУДЯЩИХСЯ 
ИТАЛИИ

РИМ. По инициативе всех 
трех основных профцентров 
Италии — Всеобщей итальян
ской конфедерации труда, 
Итальянской конфедерации 
профсоюзов трудящиеся и 
Итальянского союза труда — 
48-часовую забастовку объя- _ 
вили работники всех между
городних автобусных линий 
страны. Бастующие протесту
ют против отказа владельцев 
автотранспортных компаний 
выполнить достигнутое в ав
густе минувшего года согла
шение о сокращении рабочего 
дне при сохранении прежней 
заработной платы.

Более 2.000 крестьян при
няли участие в демонстрации, 
которая состоялась в городе 
Орвието (провинция Терни, 
Центральная Италия). Демон
страция прошла под лозунгом: 
за проведение широкой аграр
ной реформы и наделение зем
лей тех, кто ее обрабатывает.

ТРЕБУЮТ ПОВЫШЕНИЯ 
ЗАРПЛАТЫ

На с о в е щ а н и и  
Комитета 18-ти

ЖЕНЕВА, 20  января. (ТАСС). 
С щ а  прибыла .советская делегация 
на совещание Комитета 18-ти стран 
по разоружению. Работа Комитета 
возобновляется 21 января после 
Прчти ^-месячного перерыва.

Отвечая на вопросы журналистов 
о позиции Советского Союза на 
возобновляющихся переговорах, гла
ва делегации СССР С. К. Царапкин 
заявил, что миролюбивая внешняя 
политика СССР, стремление достичь 
соглашения по актуальнейшей про
блеме современности —  всеобщему 
и полному разоружению —  хорошо 
известны общественности всех стран. 
Мы сделаем все для успешной рабо
ты Комитета 18-ти, подчеркнул 
С. К. Царапкин.

П о л о ж е н и е  

в Занзибаре
ВАРШАВА, 21 января. 

(ТАСС). Исполнилась неделя со 
дня победной революции в Зан
зибаре. Сейчас жцзць в стране 
нормализуется. Как передает 
корреспондент агентства ПАП 

из Занзибара, правительство 
объявило, что на днях будет 
восстановлено воздушное и те
леграфное сообщение Занзиба
ра с другими странами Восточ
ной Африки. Начнет работу 
морской порт.

Воскресенье было первым 
днем отдыха, который прави
тельство Занзибара дало солда
там революции. На службе ос
талось только необходимое ко
личество патрулей и караулов, 
следящих за порядком в горо
де. Во всей стране царит пол
ное спокойствие. Корреспон
дент ПАП побывал в несколь
ких занзибарских деревнях, на
селенных африканскими бедня
ками, работающими за жалкие 
грощи на плантациях крупных 
землевладельцев. Теперь в 
каждой деревне есть революци
онные срветы. Эти советы бу
дут проводить аграрную ре
форму на островах.

В нормальную колею вошла 
жизнь и в арабском районе го
рода Занзибар — Малинди. 
Здесь открыто много магази
нов. Люди свободно ходят по 
улицам.

Представители нового прави
тельства Народной Республики 
Занзибара и Пембы в своих 
выступлениях неоднократно 
подчеркивали, что занзибар
ская революция не имела ан
тиарабской направленности. На 
днях правительство Занзибара 

примет официальное решение 
по вопросу дальнейшей судьбы 
бывшего премьер-министра Зан
зибара М. Шамте Хамади и 
министров его правительства, 

находящихся ныне в тюрьме.

Ответ президента США Джонсона 
на п о с л а н и е  Н. С. Х р у щ е в а

ВАШИНГТОН, 20 
января. (ТАСС). Бе
лый дом опубликовал 
сегодня текст ответно
го письма президента 
США Л. Джонсона ца 
послание главы Совет
ского правительства 
Н. С. Хрущева главам 
государств и прави
тельств. «Я привет
ствую цель, изложен

ную в Вашем письме 
от 31: декабря, и согла
сен со значительной 
частью его содержа
ния,— заявляет Джон
сон. — Я надеюсь, что 
мы сможем созидать, 

исходя из соглашения

по этим вопросам, вме
сто того, чтобы под
черкивать наши хоро
шо известные разно
гласия».

«В Вашем письме,— 
указывает далее Джон
сон, — выделяется 
цроблема территори
альных споров и де
лается вывод, что 
«применение силы для 
решения территориаль
ных споров не отвеча
ет подлинным интере
сам ни одного народа, 
ни одной страны». Я 
согласен с этим».

Заявляя о своем сог
ласии с этим принци

пом, Джонсон вместе с 
тем выдвигает ряд соб
ственных положений 
по этому вопросу. Он 
заявляет, что в бли
жайшее время США 
вместе со своими союз
никами выдвинут кон
кретные предложения 
в духе этих положе
ний.

«Соглашение не 
должно быть невоз
можным по данному 
или по другим предло
жениям, — заявляет 
в заключение прези
дент Джонсон, — и я  
разделяю Вашу надеж

ду, что такое соглаше
ние будет стимулиро-- 
вать разоружение и 
Мирные отношения. 
Позвольте мне заве
рить Вас, что мое са
мое горячее желание 
— добиться конкрет
ного прогресса на пути 
к обеспечению мира. Я 
надеюсь, что данный 
обмен письмами созда
ёт реальную надежду 
на такого рода про
гресс и что эту надеж
ду разделяют все ми
ролюбивые люди в 
каждой стране».

Т р е б о в а н и е  
индийских коммунистов

ДЕЛИ, 20 января. (ТАСС). Лидер группы Коммунистической партии Ин
дии в верхней палате индийского парламента Бхупеш Гупта и член Цен
трального исполкома К ПИ Джиоти Басу посетили вчера президента Ин
дии С. Радхакришнана. Они призвали его освободить накануне нацио
нального праздника •— Дня республики—всех коммунистов, которые еще 
находятся в заключении в Трипуре, Махараштре, Западной Бенгалии, 
Ассаме, Уттар Прадсше.

Центральный исполком КПИ в принятой на своем заседании резолюции 
отмечает, что дальнейшее содержащие в заключении видных деятелей 
Компартии на основании «закона об обороне» Индии является абсолютно 
неоправданным. Центральный исполком заявил в резолюции протест 
Против позиции правительства в от
ношении арестованных коммунистов 
и призвал его немедленно освобо
дить из тюрем всех членов КПИ.

В В А Ш И Н Г Т О Н Е  
Н Е Д О В О Л Ь Н Ы

НЬЮ-ЙОРК, го января- 
(ТАСС). Представитель Белого до
ма по вопросам печати (Сэлинд
жер) объярил сегодня, что Фран
ция известила Соединенные Шта
ты о сроем намерении признать 
Китайскую Народную Республику.

Агентстро Ассошиэйтед Пресс 
сообщает, что США направили 
Франции ноту, в которой выража
ют недовольство по поводу этого 
решения прарительства де Голля 
и называют его «неразумным ша
гом».

ТРЕЗВЫЕ ВЫСКАЗЫВАНИЯ 
С Е Н А Т О Р А  М О Р З Е

ЕЩ Е ОДИН ПРЕТЕНДЕНТ
НЬЮ-ЙОРК. 21 января. (ТАСС). 

Гарольд Стассен, бывший губер- 
нйтор штата Миннесота; заявил, 
что он будет добиваться выдвиже
ния его кандидатом от республи
канской партии на предстоящих 
президентских выборах.

Стассен, которому сейчас 56 лет, 
на протяжении сроей политиче
ской карьеры трижды пытался 
ртать кандидатом от республикан
ской партии на президентских вы
борах, но безуспешно.

Стассен заявил, что он высту
пит на «первичных» республикан
ских выборах в штате Нью-Гэмп- 
шир.

Таким образом, выдвижения 
своих кандидатур от республикан

ской партии сейчас добиваются 
губернатор штата Нью-Йорк Нель
сон Рокфеллер, сенатор от штата 
Аризона Барри Голдуотер и Га
рольд Стассен.

Декрет президента де Голля
ПАРИЖ. 21 ян варя . (ТАСС). Здесь 

опубликован  декрет  президента
де Голля о порядке введения в дей ст
вие стратегических  военно-воз

душ ны х сил. В нем у к азы вае тс я , что 
вопрос о прим енении этих  сил р е 
ш ается сов.етом обороны- П редседа
телем  сов ета  обороны  явл яется  сам  
президент де Голль.

А гентство Ф ранс П ресс сообщ ает, 
что появление д екрета вы звано тем. 
что создан ы  п ервы е сам олеты  «Ми
раж-4». п редназн аченн ы е для до
став ки  ядерного оруж ия, и первы е 
ф ран цузские атом ны е бомбы.

РАССТРЕЛ СТУДЕНЧЕСКОЙ 
Д Е М О Н С Т Р А Ц И И

ТРИПОЛИ, 20 января. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Аль-Ба- 
лаг», в городе Бенгази состоялась 
студенческая демонстрация, за
кончившаяся столкновением с по
лицией.

Демонстрация была организо
вана в поддержку проходившего в 
Каире совещания глав арабских 
государств и носила мирный ха
рактер. Но, несмотря на это, по
лиция прибегла к силе. Между 
студентами и иолйциёй' произошло 
столкновение. (Без предупрежде
ния .полиция открыла огонь по 
безоружным студентам. В резуль
тате убито два студента и более 
200 ранено.

Эти действия полиции вызвали 
негодование и возмущение насе
ления Бенгази.

На следующий день события 
приняли еще более широкий ха
рактер и вылились в демонстра
цию протеста против империали
стической политики в арабских 
странах и хозяйничанья нефтяных 
монополий в Ливии. Демонстран
ты сожгли несколько автомашин, 
принадлежащих иностранным неф
тяным компаниям, и машину аме
риканского информационного
центра в Бенгази.

НЬЮ-ЙОРК. 20 я н вар я . (ТАСС). Се
н атор Уэйн М орзе заявил  сегодня, 
что западны м  сою зникам , в том чис
ле Западной Германии, пора начать 
переговоры  с Восточной Германией 
и странам и  социалистического  лаге 
ря. чтобы реш ить проблемы Б ерлина 
и воссоединения Германии, сообщ ает 
корреспондент агентства ЮПИ из 
В аш ингтона.

В записанном  на п ленку  вы ступ
лении для передачи  по радио М орзе 
сказал , что «герм анский вопрос не 
будет реш ен, пока сою зники не про
явят  готовности вести переговоры  с 
ком м унистической  частью  мира».

«Нужно сесть  з а  стол переговоров 
и вести переговоры * со странам и  
социалистического  лагеря . «в том 
числе и с представителям и  Восточ
ной Германии*, заяви л  М орзе. Он

подчеркнул, что такое реш ение дик
ту ется  сам ой ж изнью .

Я не нам ерен, продолж ал У. Мор
зе, « забы вать  ту  роль, которую  сы 
грала Германия в ходе второй ми
ровой войны . М ы' не проявим реа
лизм а. добавил он, если реш им, что 
народы  стран  социалистического  л а 
геря забудут, что герм ан ская  арм ия 
соверш ила сам ы е у ж асны е зверства , 
которы е когда-либо соверш ались к а 
кой-нибудь арм ией*.

«Д авайте рассм отрим  тот ф акт. — 
заяви л  в заклю чение сенатор . — 
что нам придется вести трудны е пе
реговоры  по герм анском у вопросу, и 
к ак  ам ери канц ам , нам лучш е пере 
стать  п итать  иллю зии  на тот счет 
что немцы не могут причинить ни 
какого  вреда».

МОСКВА, 20 января. (ТАСС). 
На Солнце появилась группа пя
тен, масштаб которой довольно |! 
значителен для настоящего п.е- f 
риода спокойного Солнца. Оца j 
движется с восточного края к |! 
центру. По всему миру объяв
ляется предупреждение —  | 
«алерт!». Это значит, что сол
нечные обсерватории должны 
неотрывно следить за развитием 
этой группы пятен. В течение Іі 
ближайших семи дней она долж
на достигнуть центра солнечного 
диска.

29 января, может быть, следу
ет ожидать магнитной и ионо
сферной бури.

Специалистам предстоит точно J 
определить последствия этой 
группы пятен, которая свиде
тельствует о бурных процессах 
преисходящих на Солнце.

•

Подшипник 
„в резиновой 

рубашке"
I ЧЕРКЕССК (Ставропольский 
I край), 20  января. (Нррр. ТАРС).

Необычные подшипники скоро 
j получат творцы наших машин. 
і Они будут работать до полного 
I износа, не нуждаясь в уходе. 

Столь неприхотливым подшипник 
станет, одев своеобразную рубаш- 

! ку —  специальные резцно-арми- 
I рованные уплотнители. «Резино

вая рубашка» сохранит масло, за
литое в подшипник, при монтаже 
машин предохранит его от пыли.

Такие уплотнители будет вы
пускать Черкесский завод резино
технических изделий. Ежегодно 
он будет изготовлять миллионы : 
«рубашек» для подшипников.

СМЕСИТЕЛЬ- ПОГРУЗЧИК
Завод «Ригасельмаш» при

ступил к производству нового 
агрегата — смесителячюгруз- 
чика удобрений. Он предназна
чен для смешивания навоза и 
торфа с суперфосфатом, фос
форитной мукой или известью. 
Механизмы можно использовать 
также на перегрузке и приго
товлении удобрений для компо
стирования. Уже в этом году 
колхозы и совхозы получат 
2.500 этих ценных для них аг
регатов.

(ТАСС).

Горным машинам
долгую  жизнь!

БРЮССЕЛЬ. Третью неделю 
бастуют рабочие и служащие 
металлургических предприя
тий бельгийского города Ген
та, требуя повышения зара
ботной платы. В забастовке 
участвуют 13 тысяч человек.

БАСТУЮТ 15 ТЫСЯЧ 
УЧИТЕЛЕЙ ИЗРАИЛЯ

ТЕЛЬ-АВИВ. В Израиле со
стоялась забастовка учителей 
начальных школ, в которой 
приняли участие 15 тысяч 
человек. Занятия были прер
ваны во всех начальных шко
лах страны. Учителя добива
ются увеличения зарплаты и 
улучшения условий труда.

(ТАСС).

Два дня Дом культуры 
Томского электромеханиче
ского завода принимал не
обычных посетителей. Здесь 
можно было встретить угольщиков 
Караганды и Кузбасса, специалистов 
Балтийского судостроительного и 
Прокопьевского механического заво
дов, научных работников Томска, 
Кемерова и Новокузнецка, шахтеров 
комбинатов «Кизелуголь» и «Челя- 
бинскуголь». треста «Черемхов- 
уголь»...

В фойе Дома культуры они с ин
тересом осматривали стенды с об
разцами новых и модернизированных 
горных машин. Обменивались мне
ниями, слушали объяснения инже
неров и конструкторов.

Транспарант' «Добро пожаловать!» 
приглашал в зал. Это открылась тра
диционная техническая конференция 
по качеству, надежности и долго
вечности продукции, организован
ная Томским электромеханическим 
заводом совместно с потребителями. 
И не удивительно, что она была та
кой представительной.

Заводская марка «ТЭМЗ» хорошо 
известна во всех наших республи
ках и в 24  зарубежных странах. 
К концу семилетки на предприятии 
будет освоено серийное производство 
18 новых машин, созданных завод
скими специалистами.

Первый день конференции был 
отчетом коллектива ТЭМЗа о проде
ланной работе и планах на будущее. 
С докладами выступили: начальник 
СКВ Н. И. Шохор, старший инже
нер ртдрла главного механика ком
бината «Кузбассуголь» М. К. Бель
ков, начальники секторов СКБ В. Н. 
Карминский, И. М. Заславский, А. Р. 
Айзенштейн, ведущие конструкторы 
Т. В. Лезина и Н. В. Клюшенцев и 
другие.

На второй день гости посетили 
«Томкабель», «Сибэлектромотор» и

ознакомились с работой цехов элект
ромеханического завода, затем сно
ва собрались в зале, чтобы выска
зать свои мнения, обменяться пред
ложениями.

...Прокопьевский район по праву 
называют «жемчужиной» Кузбасса. 
Здесь насчитывается около двух де
сятков крупных, высокомеханизиро
ванных горных предприятий —  по
требителей продукции ТЭМЗа. Вот 
почему на конференции так прислу
шивались к  выступлению помощни
ка главного механика шахты № 5— 6 
тов. Подкорытова.

—• Шахтеры не в обиде на завод
скую марку ТЭМЗа, —  сказал он.—  
У нас замечания другого порядка. 
Мы ознакомились с новым типажом 
вентиляторов местного проветрива
ния. Среди них —  машины с малы
ми габаритами и небольшим весом. 
Это как раз то, в чем нуждаются 
проходчики нашего бассейна. Однако 
приходится разочаровываться: вы

пуск малогабаритных вентиляторов 
запланирован на... 1966  год. Долго 
ждать, слишком долго ждать, това
рищи!

Недавно в тресте «Прокопьевск- 
уголь» проходили испытания длин
ноходовых электросверл, разрабо
танных учеными Томского политех
нического института совместно со 
специалистами электромеханического 
завода. Преимущество их перед вы
пускаемыми серийно электробурами 
очевидно —  производительность 
труда увеличивается вдвое. Но вы
явленные при испытаниях недостат
ки устраняются черепашьими темпа
ми. Не решен, например, вопрос с 
установочными приспособлениями. 

Пока не видно конца пути длинно- 
хюдовых электросверл в забой.

Есть еще одна «новинка» двух
летней давности —  электросверла с 
дистанционным управлением. Они 

легче существующих и более безо
пасны в работе. Шахтеры с желани
ем взяли бы их на вооружение. За
держка —  из-за пятижильного ка
беля, не поставляемого в нужном 
количестве заводом «Томкабель». В 
итоге, эксплуатационники вынужде
ны обращаться на ТЭМЗ с просьбой 
повременить с серийным выпуском 
сверл с дистанционным управлени
ем.

Эти ценные мысли тоже выска
зал представитель прокопьевской 
шахты.

Среди участников было немало 
научных работников из ВНЙИГидро- 
угля (Новокузнецк), ВостНИИ (Ке
мерово), ЦНИД горно-спасательных 
служб (Ленинск-Кузнецкий), поли
технического института.

Заведующий кафедрой горной ме
ханики политехнического института 
тов. Титов отметил, что СКБ элект
ромеханического завода проделало 
большую работу по созданию новых 
машин, но дорога от заводских испы
тательных лабораторий до цехов, 
производящих серийную продукцию, 
измеряется... годами. Так, пневмати
ческий вентилятор с улучшенным 
коэффициентом полезного действия 
был разработан десять лет назад, а 
в производстве до сих нор не по
явился.

Пневмоударники —  один из видов 
продукции ТЭМЗа. Пользуется они 
большим спросом на рудниках и в 
карьерах. Это молодое производство, 
недавно освоенное в Томске.

Здесь веское слово сказал ново
сибирец т. Алпатов. Он привел вну
шительные цифры потерь, понесен

ных эксплуатационниками из-за 
низкого качества и несовершенной 
конструкции пневмоударников.

—  Завод хочет пойти по линии 
наименьшего сопротивления, —  за
явил т. Алпатов, —  отказаться от 
существующих пневмоударников и 
перейти к выпуску более надежных 
и производительных. Однако новая 
конструкция не для всех приемле
ма. Поэтому мы предлагаем, наряду 
с выпуском новых пневмоударников, 
усовершенствовать старые.

Резкой критике подверг недо
статки пускателей и ручных элек
тросверл т. Токарев из треста «Том- 
усауголь» (Кузбасс):

•— Много хлопот при разъедине
нии штепсельной вилки пускателей. 
Приходится действовать любыми 
подручными средствами. Отсюда — 
частые поломки этих аппаратов. На
до подумать об устройстве приливов. 
Эксплуатационники давно страдают 
из-за быстрого износа резинового 
покрытия рукояток электросверл. 
Следовало бы конструкторам при
бегнуть к новейшим химическим ма
териалам: капролактану, винилиту. 
Химия могла бы также избавить 
двигатели от перегрева и влияния 
сырости. Один из шагов —  кремний- 
органическая изоляция.

Штепсельные муфты в номенкла
туре завода не на первом плане. Но 
угольные комбайны без них мертвы. 
Каково же их качество? Об этом рас
сказал главный механик шахты

НА СНИМКЕ: гости — участники конференции за осмотром 
нового вида продукции ТЭМЗа — длинноходовых электро 
сверл. Новинка эта разработана сотрудниками кафедры горных 
машин Томского политехнического института совместно с кон
структорами завода. Выпущена опытная партия — 20 штук.

СЛЕВА НАПРАВО: Н. М. Попандопуло — главный энерге
тик шцхты № 22 «Карагандауголь», Н. А. Володин — 
научный сотрудник ЦНИЛ горно спасательных частей. Г. М. Са
нин — старший мастер щебенчатого завода в г. Щучинске (Ка
захстан), И. П. Гилев — слесарь Прок«.пьевского механического 
завода, А. А. Шестаков —старший инженер треста «Ки
зелуголь», Я. В. Хомутов — начальник электроцеха Алтайско
го тракторного завода. Объяснения лает ведущий конструктор 
СКБ В. Н. Брызгалов. Фото Ф. Хитриневича.

«Красная горнячка» («Челябинск- 
уголь») т. Лебедь. Его вывод: чтобы 
«цодземные корабли» работали про
изводительнее и труд машинистов 
был более безопасным, конструкторам 
следует задуматься над выбором 
изоляционного материала, употреб
ляемого при изготовлении муфт.

В Кузбассе и Донбассе развивает
ся гидродобыча «черного золота», 
которая требует специального обо
рудования. Поставщиком его являет
ся и ТЭМЗ, выпускающий мелкими 
сериями гидросветильники, гидро
вентиляторы, гидросверла и другое.

■— Сейчас горняки остро нужда
ются в гидросветильнцках, —  
подчеркнул начальник сектора 
ВНИИГидроугля т. Медведков.— Это
му виду продукции уделяется мало 
внимания. Выявленные при эксплуа
тации недостатки заводом не устра
няются. На повестке дня— освоение

серийного производства и создание 
заводской лаборатории по испыта
нию гидромашин. Мы предъявляем 
серьезнее претензии и Томскому 
Электроламповому заводу. Их лам
почки живут недолго.

Главный энергетик шахты № 23 
комбината «Карагандауголь» тов. 
Шиш обратил внимание работников 
завода на то, что почти во все шах
ты «Казахстанской кочегарки» по
ступает ток напряжением 660 вольт, 
а выпускаемое оборудование рассчи
тано на 380! Это надо учесть.

Выступления участников конфе
ренции были выслушаны с внимани
ем специалистами завода. Вскрытые 
недостатки, замечания и предложе
ния легли в основу постановления, в 
котором намечены меры для улуч
шения качества и увеличения на
дежности продукции, продления сро
ка ее жизни.

Н. ПЕСНЯМ.
А. СОКАЛЬСКИЙ.
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ПО ЧЕМ У НЕДОВ О ЛЕН
покупательКак работники торговли и обществен

ного питания г. Томска повышают куль
туру торговли? Чтобы выяснить это, 
нештатный отдел торговли газеты 
«Красное знамя» организовал рейд, в 
котором приняли участие общественные 
контролеры, депутаты местных Советов, 
покупатели. Сегодня мы публикуем ма
териалы рейда.

РЕКЛАМА И ФАКТЫ
Перед Новым годом в магазине 

X» 13 гастрономторга было людно. 
Сделав покупки, многие подходили 
к  столу, за которым сидели девуш
ки в белых халатах. Это учащиеся 
техникума общественного питания 
давали советы по оформлению празд
ничного стола, приготовлению раз
личных блюд. «Стол добрых сове
тов» работал три дня.

Это одно из многих хороших на
чинаний, которые вводят у себя ра
ботники магазина, борющиеся за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Накануне новогоднего 
праздника здесь доставляли заказы 
на дом. В часы особо бойкой торгов
ли в торговом зале организуются 
столы штучных товаров, а если по
года позволяет —  на улице. Ра
ботник магазина на мотороллере 
объезжает покупателей, принимая на 
дому порожнюю стеклянную посуду.

Проводятся в магазине занятия 
по повышению квалификации. Во
семнадцать человек уже 
носят звание ударников 
коммунистического тру
да.

В ряде магазинов и 
столовых Томска тоже 
было немало хороших 
начинаний; их поддер
живали руководители, 
торгов, профсоюзные и 
партийные организации, 
о них говорили на сове
щаниях и сессиях мест
ных Советов.

Говорили, одобряли, а 
потом., забыли.

Несколько лет назад 
во дворы больших до
мов въезжал мотороллер.
Жители спешили сделать покупку. 
Сейчас об этой форме торговли забы
ли.

Давно ожидают томичи улучшения 
в работе домовых кухонь. В тресте 
столовых обещали, что они будут не 
только отпускать обеды, но и при
нимать предварительные заказы, 
организуют обслуживание на дому. 

А как же на деле?
Мы в домовой кухне Уг 2, распо

ложенной по улице Усова, спра
шиваем повара тов. Жирову.

—  Можно купить у вас обед, не 
заходя домой за посудой?

—  Судков нет, —  отвечает по
вар.

Кассир тов. Жамниханова поясня
ет:

—  А у нас на дом обеды не про
сят.

Почему же не берут обеды на 
дом? Коллектив домовой кухни это 
не волнует. А дело в том, что пищу 
здесь готовят невкусно, а меню изо 
дня в день одно и то же.

Когда-то некоторые томичи нахо
дили в своих почтовых ящиках при
глашение посетить домовую кухню. 
Были у кулинаров и другие формы 
работы с населением — они прово
дили консультации по приготовле-

Передовой опыт
на экранах

Большие задачи стоят перед 
лесорубами области в шестом 
году семилетки.

Чтобы успешно справиться 
с возросшим заданием на 
1964 год, нужно шире внед
рять в производство достиже
ния науки и передового опы
та. Формы пропаганды передо
вого опыта могут быть различ
ными. С 15 января по 15 
марта во всех поселках и се
лах, где расположены пред
приятия комбината «Томлес», 
проводится фестиваль филь
мов по новой технике, 
технологии и передовому опы
ту. Задача двухмесячника —  
оказание практической помо
щи работникам леса в борьбе 
за технический прогресс.

.  Остановимся на некоторых 
фильмах. В фильме «Автома
тизация лесной промышленно
сти» рассказывается о новых 
механизмах, облегчающих тя
желый труд рабочих на ниж
них складах. О значении и 
перспективах развития лесо
перевалочных работ поведает 
фильм «Механизация лесопе
ревалочных работ».

«Новое в лесопилении», 
«Пути автоматизации дерево
обрабатывающей промышлен
ности» —  фильмы о совре
менной технологии лесопиле
ния и механизации и автома
тизации предприятий лесопи
ления. Лесозаготовители уви
дят фильмы «Однажды на лес
ной поляне», «Не только ру
бить», «Весенний лесосплав», 
«Лесные богатыри», «Лист
венница». Демонстрация кар
тин будет сопровождаться лек
циями, беседами на техниче
ские темы.

3. МАЙЕР, 
старший инженер отдела 
лесного хозяйства комби
ната «Томлес».

нию блюд, посещали по
купателей на дому. Сей
час все это ушло в об
ласть предания.

Не лучше дела в до
мовых кухнях, работа

ющих от столовых УіХі 8, 20.
Здесь при проверке выяснилось, 
что в отдельные блюда повара 
закладывают только двадцать 
процентов полагающихся жи
ров. Немало и других случаев об
веса и обсчета. А работники треста 
столовых «не замечают» этих безо
бразий. Директор столовой X» 20 
тов. Воронов нашел выход из соз
давшегося положения. Он заявил: 
«Нужно сменить вывеску «Домовая 
кухня» на вывеску «буфет» и тор
говать... говяжьими головами, нога
ми и прочим сбоем».

Не первый год покупатели ста
вят вопрос о доставке на дом ме
бели и других покупок из ма
газинов. Можно ли говорить о 
культуре торговли, когда поку
патель в течение нескольких часов 
«стережет» на морозе приобретен
ный им диван или стиральную ма
шину в ожидании левака-шофера, 
который согласится за немалую мзду 
«подкинуть» вещь до дому.

Директор мебельного магазина

X» 16 горпромторга тов. Котяев спо
койно взирает на мытарства поку
пателей.

—  Разве у вас нет 
машины для доставки 
мебели? —  спрашива
ем мы продавца тов.
Бармину.

—  После обеда бу
дет, а желаете побыст
рее *— можете восполь
зоваться, —  и она ки
вает головой на пред
приимчивых «леваков» 
с санями, стоящих око
ло магазина.

В мебельной секции 
универмага на просьбу 
доставить купленную кровать, за
ведующая секцией тов. Глотова да
ла «добрый совет»:

—  До трамвайной остановки близ
ко, донесете. Это покупка не круп
ногабаритная.

Есть еще такие магазины и сто
ловые, в которых о новых формах 
обслуживания покупателей знают 
только понаслышке.

Давно хочется сдать в архив таб
лички с надписью «Покупатель и 
продавец, будьте взаимно вежливы». 
Но, познакомившись с работой мно
гих магазинов и столовых, участни
ки рейда с горечью отметили, что 
немало есть продавцов, которые 
сквозь зубы, словно делая одолже
ние, разговаривают с покупателями. 
Чего стоит такой разговор в магази
не Хг 4 горплодоовощторга!

Покупатель: На выставке у вас 
только зеленые лимоны, что, спе
лых нет?

Продавец тов. Ровенсиая. Есть 
и спелые!

Покупатель: Почему же вы пока
зываете только зеленые? Так вы ото
бьете покупателя.

Продавец: Ну и что ж!
Грубому человеку, не любящему

работать с людьми, не место за при
лавком. Он профессионально непри
годен для работы в торговле..

МЕЖДУ ПОКУПАТЕЛЕМ И 
ПОСТАВЩИКОМ

Покупатель становится все тре
бовательнее. Это единодушное мне
ние работников прилавка и общест
венного питания. И оно справедливо.

В отделе легкого платья магазина 
Х° 28 горпромторга большим спро
сом пользуется книга отзывов и 
предложений. В ней много предло
жений и претензий к работникам 
швейной промышленности: мало вы
пускают платьев современных фасо
нов, беден ассортимент одежды. Сту
дентки Томского медицинского ин-' 
статута предлагают организовать 
«отдел для невест». Что ж, хорошее 
предложение. Томск —  город моло
дежи.

Многое зависит от продавцов. Они 
не должны лишь предлагать то, что 
им дают поставщики. Изучать спрос, 
требовать от поставщиков таких то
варов, каких ждет потребитель, при
дирчиво следить за их качеством, 
заботиться об удобствах покупателя 
и все это дело продавцов.

Тот, кто желает приобрести ко
стюм в салоне готового платья уни
вермага, часто испытывает разочаро
вание. Вдоль стены —  ряды мрач
ных: черных, темно-синих и густо
коричневых костюмов. Полюбивших
ся потребителю костюмов светлых 
тонов нет и в помине.

—  Почему такой ограниченный 
выбор? —  спрашиваем мы директо
ра универмага тов. Кузнецова.

—  Виноваты поставщики —  база 
«Росторгодежда». Не раз приходи
лось скандалить с ними. Вы говори
те, мужские костюмы мрачных цве
тов, а посмотрите на детское платье. 
Здесь-то уж должен быть букет рас
цветок. А поставляют нам одежду из 
самых темных, непривлекательных 

тканей. И ничего не можем сделать 
с поставщиками.

Беседуем с директором базы «Рос
торгодежда» тов. Кирилловым.

—  В этих бедах целиком вино
ваты руководители универмага, 
заявляет тов. Кириллов. Они 
должны изучать спрос покупателей, 
выяснять, какие модели, какие рас
цветки являются ходовыми, а потом 
с учетом этого составлять заявки. 
Но они этого не делают, заявки со
ставляют «с потолка».

Спор между поставщиками и ра
ботниками торговли идет уже давно, 
и пора бы областному управлению 
торговли вмешаться в него, разо
браться в том, кто прав, кто вино
ват.

Работники торговли должны под
держивать тесную связь с покупа
телями, смелее внедрять прогрессив
ные формы торговли, проявлять 
больше инициативы, а главное — 
любить свою профессию. Только при 
этом условии хорошие начинания 
найдут поддержку в любом магази
не, столовой, повысится культура 
торговли.

Члены рейдовой бригады: Г. ИВА
НОВ, Г. ЯДБЕНКИНА, И. ЗАЙЦЕВ, 
Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, И. ПЕРСИД
СКИЙ и другие.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

22 ян вар я  — «Безум ны й день или 
ж енитьба Фигаро*.

23 ян вар я  — «Гордячка».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Путь на арену»
— 9-40. 11-15. 12-50. 14-25, 16.
17- 35. 19-10, 20-45, 22-20.
Малый зал  — «Ш айка бритого
ловы х» — 9, 10-35. 12-10. 13-45.
15-20. 16-55. 18-30. 20-05, 21-40. 
Зал кинохроники — «Взгляните 
на этот город* — 10-20, 12-35,
14- 50, 17-05, 19-20, 21-35. «Лебе
диное озеро» — 9. 11-15, 13-30,
15- 45, 18, 20-15, 22-30. 

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «Путь на арену*
— 9-50, 11-30. 13-10. 14-50. 16-30.
18- 10. 19-50, 21-30. На удлиненном 
сеансе дем онстрирую тся фильмы : 
«П раздник на воде», «Времена 
года».
Голубой зал  — «Третий тайм» —
9-20. 11. 12-40. 14-20, 16, 17-40,
19- 20. 21, 22-40.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Наследство 
казн ач ея  Стамбула» — 9-40, 
11-30, 13-20, 15-10, 17-10, 19.
20- 50. 22-40.
Малый зал  — «Собор П арижской 
богоматери» (первая серия) — 
9. 11-30, 13-50. 16-10. 18-30, 20-50. 
В торая серия  — 10-20. 12-40,
15. 17-20. 19 40, 22. Дети до 16 
лет  не допускаю тся. 

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Веснянка», «Прочти и катай
в П ариж и Китай» — 9-30, 12-05. 
«Слепая птица» — 10-40, 13-15.
14-40. «Куклы смею тся» — 16-05, 
17-50, 19-35, 21-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ш айка бритоголовых» —
16- 30, 18 20, 20-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 22 ян варя  

18.30. М олодежный час. В програм- 
ме: «Вашим, товарищ , сердцем и 
именем...», «Первый экзам ен» (фото 
репортаж ). «Под лучом «Комсомоль
ского прож ектора», «П оказы вает

«ТПИ-фильм». 19.30. Ф отопанора
ма «Мир глазам и  пы тливы х». 19.45. 
«П есенник сибирской  стороны*. (У 
нас в гостях  поэт В. П ухначев). 20.10. 
Телевизионны е новости. 20.25. Худо
ж ественны й  ф ильм  «В начале века». 
По окончании — телевизионны е но
вости и «И зучаем английский  язы к».

Столовая № 13 г. Томска при
нимает на работу: буфетчиц, пи
рожниц, кассира, поваров.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 49. 3—2

Томскому гормолзаводу требу
ются: инженер-строитель, слесари 
4 и 5 разрядов, электромонтеры, 
тракторист на трактор ДТ-54 и 
прачка для стирки халатов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Гагарина, 20, отдел кадров.

3 —1
Томскому дрожжевому заводу 

требуются на постоянную работу: 
главный энергетик завода, заве
дующий складом, подкатчик уг
ля, тракторист на трактор 
ДТ-54, рабочий на склад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 190. 2 — 1

Тимирязевскому леспромхозу 
комбината «Томлес» требуется на 
постоянную работу опытный ин
женер по лесопилению и лесохи
мии.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Тимирязево, леспромхоз, телефон 
44-59, отдел кадров,

НОВОСИБИРСК. Сотрудники 
кафедры электротехники инсти
тута инженеров водного транспор
та изготовили опытный образец 
обучающей машины. Она позволя
ет контролировать знания студен
тов в процессе учебы и во время 
экзаменов.

...На лицевой панели машины 
установлено 10 карточек. На 
каждой из них записан вопрос и 
5 ответов на него, причем один из 
них правильный. Под каждой кар
точкой имеется избирательный пе
реключатель.

Экзаменующийся студент дол
жен установить переключатель в 
положение, соответствующее пра
вильному ответу. Закончив отве
чать на все десять вопросов, он 
нажимает кнопку «оценка». Мгно
венно загорается световое табло с 
оценками по пятибалльной системе.

На снимке: студентка судомеха
нического факультета Антонина 
Забегаева отвечает на вопросы 
электронного экзаменатора.

(Фотохроника ТАСС).

Спортивная хроника
С О В Е Т С К И Е  К О Н Ь К О Б Е Ж Ц Ы  
Н А  Б Е Л О Н  О Л И М П И А Д Е
Объявлен состав женской

и мужской конькобежных 'пион Евгений Гришин, 
команд СССР на белой 
олимпиаде. Женскую коман
ду возглавляет чемпионка 
мира и Олимпийских игр Ли
дия Скобликова из Челябин
ска. Вместе с ней выступят 
экс-чемпионка мира Вален
тина Стенина (Свердловск), 
олимпийская чемпионка Кла
ра Нестерова (Рязань), а 
также Берта Колокольцева 
(Москва), Ирина Егорова 
(Иваново) и Татьяна Сидо
рова (Челябинск).

В мужской команде — 
двенадцать скороходов: ре
кордсмен мира и четырех

кратный олимпийский чем- 
экс-

чемпион мира и олимпий
ский чемпион Виктор Ко- 
сичкин (оба — Москва), 
чемпион Европы 1964 года 
Анте Антсон (Таллин), при
зер чемпионата Европы 
Юрий Юмашев (Москва), а 
также Борис Гуляев (Сверд
ловск), Валерий Каплан и 
Рафаил Грач (оба — Моск
ва), Владимир Орлов (Мос
ковская область), Эдуард 
Матусевич (Минск), Музахид 
Хабибулин (Пермь), Лев Зай
цев (Куйбышев) и Игорь Ос- 
ташов (Архангельск).

(ТАСС).

Блестящий успех 
советских конькобежцев

А. Антсон—чемпион Европы
Прошлой зимой наши конькобеж

цы жестоко разочаровали советских 
любителей этого прекрасного вида 
спорта. Нужен был поистине спор
тивный подвиг, чтобы в этом году 
вновь добиться высоких результа
тов в спорте с заметно двинувшими
ся вперед мастерами ледяных доро
жек Норвегии, Швеции и других 
стран. И советские конькобежцы со
вершили этот подвиг. Студент из 
Таллина Анте Антсон выиграл в Осло 
чемпионат Европы с невиданной в 
истории чемпионатов континента 
суммой очков в многоборье—180,842.

На всех четырех дистанциях клас
сического многоборья Антсон уста
новил личные рекорды! А ведь

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 22 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
слабый снег, ветер юго-западный,

Думающий“ телеавтомат
Трудно перечислить все отрас

ли науки и техники, в которых 
будет использован универсаль
ный «думающий» телевизионный 
автомат, созданный ленинград
скими специалистами. Он стал 
детищем телевидения и киберне
тики, в нем соединены в один 
комплекс передающая телевизи
онная камера и электронно-счет
ная машина.

Мостовой кран движется по це
ху, находит груз и, подняв его, 
переносит в другое место. Кран 
работает самостоятельно, никто 
не управляет им, крановщика 
заменил телевизионный автомат. 
Его логическая «память» с по
мощью «телевизионного глаза» 
опознает груз и дает команду 
подъемному устройству.

«Глаз» телевизионного автома
та может контролировать толщи
ну изоляции, наносимую на ми
кродетали, обмерять неконтакт
ным методом многометровые за
готовки, дефект о скопировать ме

таллические изделия, следить за 
работой конвейеров и автомати
ческих линий. Вся информация, 
переданная телевизионными ка
мерами, обрабатывается счетно
решающими устройствами, кото
рые непрерывно сличают ее с 
данными, хранящимися в их ло
гической «памяти».

Телевизионный автомат может 
мгновенно сосчитать предметы, 
попавшие в поле его зрения, не
зависимо от их величины и кон
фигурации; измерить площадь, 
которую они занимают. Это свой
ство автомат можно широко ис
пользовать в биологии, медици
не, химии, геологии, металлургии. 
Оно позволит анализировать 
структуру живых клеток тканей, 
различные красители, минералы, 
сплавы. В металлообрабатываю
щем производстве автомат с вы
сокой точностью определит чи
стоту обработки изделий.

(АПН).

ПОГОДА

7 — 12 метров в секунду, темпера
тура по северным районам 20 — 25 
градусов, по остальным — 10—15 
градусов мороза.

дебютант соревнований такого высо
кого класса. Серебряным призером 
европейского чемпионата тоже стал 
советский конькобежец, москвич 
Юрий Юмашев, также показавший 
блестящий результат в многоборье 

180,948 очка. Лишь бронзовую ме
даль выиграл известный норвеж
ский скороход П. Му — 181,143 очка.

(ТАСС).

Ф и н а л и с т ы
определились

Томич Ю. Ульихин—  

победитель 
соревнования 

шашистов Сибири 
и Дальнего Востока
Состоялся заключительный тур 

полуфинальных соревнований 
XI первенства РСФСР по между
народным шашкам. От его исхо
да зависело, кому предстоит про
должить борьбу в финале за зва
ние сильнейшего шашиста рес
публики.

Лидеры соревнований и на фи
нише оказались «на высоте». 
Ю. Ульихин переиграл Б. Бороди
на (Курганская область) и обе
спечил себе первое место. Это 
большое достижение томича — 
токаря электромеханического за
вода. Весь турнир он провел без 
поражений и сумел опередить че
тырех кандидатов в мастера. На 
этих состязаниях Ю. Ульихин 
выполнил норму для получения 
второго кандидатского балла.

Второе и третье места разде
лили чемпион Омской области 
Б. Фельдман, выигравший у кан
дидата в мастера Т. Пурка, и ке- 
меровчанин Н. Чирков, нанесший 
в последнем туре поражение 
Ю. Саломатину.

Тройка победителей выступит 
в финальных соревнованиях в 
Ку йбышеве.

Следующие места заняли томи
чи Ю. Саломатин и Т. Пурк.

Призерам вручены дипломы и 
памятные подарки.

В. ДВОРКОВИЧ, 
главный судья соревнований.

Х О К К Е Й Н Ы Е  В С Т Р Е Ч И
Продолжается розыгрыш чемпио

ната РСФСР по хоккею среди 
команд первой группы. Томские по
литехники провели очередные 
встречи. В Новосибирске их прини
мали местные армейцы. Хозяева 
победили со счетом 14:0 и 8:1.

Первая игра в Омске с «Буревест

ником» тоже закончилась поражени
ем томских хоккеистов — 7:1. Во 
втором матче к концу второго пе
риода политехники вели 5:0. Но ска
залось отсутствие резерва, и омичи 
сумели сквитать три шайбы. Резуль
тат встречи —• 6:3 в пользу томи
чей.

В. ПОПЕЛЬ.

Политехники — участники 
всероссийских студенческих игр

Спортивный зал политехнического 
института. Здесь два дня состяза
лись любители классической борь
бы. Оспаривалось первенство обла
стного совета «Буревестника». В со
ревнованиях принимали участие 
свыше 50 борцов в разных весовых 
категориях, не ниже второго разря
да.

В командном зачете борцы-поли
техники были недосягаемы. Зато 
жаркий «спор» разгорелся за вто
рое место между будущими педаго
гами и инженерами-сгроителями.

В наилегчайшем весе чемпионом 
стал Ю. Тян. В легчайшем призо
вые места заняли, оттеснив всех со
перников, В. Петров, Б. Сушкеев и 
М. Селетников. Зато в полулегком 
весе политехники выступили слабо, 
их не оказалось в числе призеров. 
Но «баталии» в этой весовой кате
гории были «гвоздем» состязаний.

... На ковре двукратный чемпион 
РСФСР мастер спорта В. Смирнов. 
Его противник тоже грозен — ма
стер спорта по классической борьбе 
и самбо Б. Евстигнеев, предста

витель пединститута. У Евстигнеева 
преимущество — ему достаточно ни
чейного результата, чтобы завое
вать титул чемпиона.

Вот началась решающая схватка. 
Борцы провели по нескольку прие
мов, и все же была зафиксирована 
ничья. Чемпион — Б. Евстигнеев.

В легком весе первенствовал на
питав команды политехников аспи
рант Т. Яекаускас. Далее звание 
сильнейших в порядке весовых ка
тегорий завоевали В. Еременко 
(университет), В. Лебедев (политех
нический институт), И. Смородинов 
(ТИРиЗТ) и Е. Головчанский (поли
технический институт).

Команда политехников получила 
право участвовать в летних всерос
сийских студенческих играх. На 
втором месте — борцы пединститу
та. Лишь на одно очко отстали от 
них будущие инженеры-строители.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
мастер спорта.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 27 января выпускает на экраны области новую киноповесть

„ВоскресенЬе в будний денЬ"
Совместное производство киностудии «Баррандов» 

вакия и киностудии «Гунния» Венгрия,
Чехосло-

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
срочно требуются: уборщицы, гар
деробщицы, кубовщица, водители 
мотороллера, грузчики — оплата 
труда сдельная, инженер-электрик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 40, комната 115. 
отдел кадров. 3 —1

Управлению карьерами на по
стоянную работу требуются: элек
трики, экскаваторщики, взрывник.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров, 
телефон 43-96. 3 — 1

Столбопропиточному пункту 
срочно требуется крановщик на 
новый кран АК-75.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

Заводу строительных материа
лов требуются: инженеры и техни
ки-силикатчики, электрослесари и 
сторожа.

Обращаться: г. Томск. улица 
Нахимова, 11, телефон 49-05, от
дел кадров.

Здесь же требуются рабочие в 
цехи 3 участка (бывший 3-й кир
пичный завод).

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, отдел кадров. 3 —1

Томскому детприемнику управ
ления охраны общественного по
рядка требуются на постоянную 
работу: прачка, надзиратель, ме
дицинская сестра, кочегар и эва
куатор.

Обращаться: г. Томск. Барна
ульский проезд, 14. телефон 
35-72.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием за
явлений на курсы бухгалтеров и 
счетоводов, повышения квалифи
кации и подготовки старших бух
галтеров промышленного учета.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119. 2 —2

Томскому техническому участ
ку требуются: техники-гидротехни
ки или топографы для работы в 
изыскательской партии, механики, 
капитаны, мотористы, шкиперы.

С предложением обращаться: 
г. Томск. Набережная реки Томи. 
15, отдел кадров, 3 —2

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и тех
ники-строители, электромонтеры, 
каменщики, штукатуры, маляры, 
плотники, жестянщики, электро
сварщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 17. 5 — 2

Управлению «Спецстрой» тре- 
буются на постоянную работу: 
слесарь по ремонту строительного 
оборудования, трубоукладчики, бе
тонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Льва Толстого. 48. отдел кадров.

Томская областная контора Гос
банка доводит до сведения клиен
туры, ‘ что с 23 января 1964 г. 
Туганское отделение Госбанка 
перемещается в г. Томск. Адрес: 
г. Томск, улица Киевская, 74-а.

«Томгипротранс» приглашает па 
работу ннженера-механика по бу
ровому оборудованию, помощника 
начальника изыскательских пар
тий по хозяйственной части, сле- 
сарей-сантехников, плотников и 
шоферов 1 и 2 классов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Срочно требуется для работы в 
поселке Копылово инженер или 
техник-электрик на должность 

энергетика завода. Предоставляет
ся благоустроенная квартира.

Для работы в г. Томске требу
ются: инженер по оборудованию,
техник конструктор, кочегары, ра
бочие (мужчины) в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие. *

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт. 47. остановка автобу
са «Кирзавод» № 2, 3 —2

Совхозу «Петрово» Зоркальцев- 
ского сельского Совета Томского 
района требуется на постоянную 
работу старший бухгалтер. Зар
плата ПО руб. в месяц.

Квартирой обеспечивается.
3 —1

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются инженеры или тех
ники-теплотехники, электромонте
ры, ученицы-калошницф, мужчины 
и женщины для работы в цехах.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 9, отдел кад
ров. 3—2

Б ейринг Лидия Ф едоровна, прож и
ваю щ ая в  г. Томске. «Кирзавод» № 3, 
возбуж дает дело о расторж ени и  б р а
ка с Б ейрингом  Олегом П етровичем, 
прож иваю щ им  в г. Томске, улица Тя
говая. 1.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Гусева Валентина Н иколаевна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Больш ая П одгорная. 232. возбуж дает 
дело о расторж ении  б рака с Гусевым 
Владим иром Ефим овичем. п рож ива
ю щ им в Тю менской области.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Трем бач Сергей Семенович, п ро
ж иваю щ ий в г. Томске, улица П ер
вом айская. 158, возбуж дает дело о 
расторж ении  б рака с Трем бач Е ка
териной Антоновной, прож иваю щ ей 
в  г. Томске, улица Ч улы м ская, 26.

Дело будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суде Л енинского рай она 
г. Томска

С трельников Виктор А лександро
вич. прож иваю щ ий в  г. Томске, 
улиц а П ривокзальная. 1. возбуж дает 
дело о расторж ени и  б р ака со 
Стрельниковой  Лю бовью  И вановной, 
прож иваю щ ей  в  г. Ш ахтерске, До
нецкой  области.

Дело будет рассм атриваться  в н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
на постоянную работу: шоферы
1 и 2 классов, автослесари, токаря, 
шоферы 3 класса с переподготов
кой на 2-й класс, кондуктора 
(мужчины и женщины), оплата 
труда сдельная, средний месяч
ный заработок 70 — 80 руб.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 23. 3—3

Томскому филиалу орса НОД-4 
на постоянную работу требуются: 
грузчики на автомашину, заведу
ющие в линейные магазины, коно- 
возчики, рабочие в магазины и на 
базы, рубщик мяса.

Обращаться: г. Томск, улица
Старо-Деповская, 2. 2 —2

Томский ликеро-водочный завод 
производит отпуск водочных изде
лий и прием посуды с 9 до 15 час., 
в субботу — с 9 до 13 час.

Отпуск производится по предъ
явлении доверенности и паспорта 
получателя.

2 — 2

Телефоны: редактора — 37-37, з а 
м естителя редактора — 51-75. зам е
стителя оедактора — 42-44. ответ, 
секретаря  — 31-19, се кр етар иата
— 42-40. отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни — 37-75. сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни — 
37-39, советского строи тельства и бы
та  — 37-77 писем и рабселькоров
еной сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61, зам . зав . издательством
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